
Depois de proposituras para
homenagear o ex-presidente
Jair Bolsonaro e o deputado
federal Eduardo Bolsonaro, pro-
postas por Laércio Trevisan Jr.
(PL) e Fabrício Polezi (PRD),
agora é a vez do vereador Pau-
lo Henrique Paranhos Ribeiro
(Republicanos) propor o Título

VIROU MODA?

Divulgação

de Cidadão Piracicabano ao
governador do Estado de São
Paulo, Tarcísio de Freitas, que
é do mesmo partido. Na justi-
ficativa, Paulo Henrique lem-
bra que “a homenagem se
deve aos recursos encaminha-
dos pelo Governo do Estado
para Piracicaba neste ano”.

Ontem (5), pela manhã, o pre-
sidente do Diretório Municipal
do MDB Piracicaba, André
Augusti, esteve no Diretório
Estadual da legenda em São
Paulo, ocasião em que foi
apresentada e analisada a

NO DIRETÓRIO ESTADUAL
conjuntura da política piracica-
bana, envolvendo o pleito 2024.
Augusti garante que “vamos
avançar”, dentro das perspec-
tivas da direção estadual e
nacional do Movimento De-
mocrático Brasileiro (MDB).

Edição: 14 páginas

HELINHO
Encerrada a dúvida na pra-

ça politica de Piracicaba: o depu-
tado estadual Helinho Zanatta
(PSD), que foi prefeito e vice-pre-
feito em Charqueada e prefeito de
São Pedro — em ambas cidades
com dois mandatos consecutivos
na chefia do Executivo — é pira-
cicabano de nascimento e vai re-
ceber o título de Piracicabanus
Preaclarus, por iniciativa do ve-
reador Paraná (Cidadania).

ANTECIPAÇÃO — I
A pedido da Prefeitura de Pi-

racicaba, a concessionária rodo-
viária Eixo deve antecipar as
obras de dois dispositivos (viadu-
tos) na SP 304 - Rodovia Geraldo
de Barros, sendo um no km 169,
no bairro Santa Teresinha (nas
proximidades do posto Bigaton),
e outro no km 171, na Balbo.

ANTECIPAÇÃO — II
As obras estavam previstas

para começar em 2036 (no 16º
ano de concessão), entretanto,
devido ao pedido do Executivo,
visando a segurança de motoris-
tas, elas devem iniciar no próxi-
mo ano (2024), com prazo de con-
clusão em até 18 meses, a partir
da assinatura de um termo aditi-
vo contratual, que está prevista
para ocorrer ainda neste mês.

AMBIENTAL
Além da antecipação da cons-

trução dos viadutos na SP 304, a
Prefeitura já recebeu a informa-
ção da Eixo de que foi protocolado
na semana passada o processo de
licenciamento ambiental para ins-
talação de anel viário (projeto de
cerca de 15 quilômetros de exten-
são) com início na rodovia Piraci-
caba – Rio Claro (rodovia Fausto
Santomauro – SP127, no km 27) e
término na rodovia Piracicaba –

São Pedro (rodovia Geraldo de
Barros – SP304, no km 174), com
ligação no entroncamento com a
Rodovia Herminio Peltrim –
SP308, na altura do km 176.

ADITIVO
“Considerando se tratar de

uma antecipação de obras, den-
tro do cronograma contratual é
necessária a assinatura de um
termo aditivo, que deverá ocor-
rer nas próximas semanas. Após
a assinatura, a expectativa é que
as obras sejam concluídas em
até 18 meses”, explicou Robson
Avila, diretor superintende de
engenharia da Eixo-SP em reu-
nião técnica entre a concessio-
nária e equipe da Semuttran.

LUCIANO
“Esperamos que, a partir de

agora, a gente consiga dar celeri-
dade nisso, para que essas obras se
iniciem o quanto antes, porque são
muito importantes para todo o sis-
tema viário da nossa cidade”, fa-
lou o prefeito Luciano Almeida,
pelo jeito entusiasmado com as
“entregas” que vem alertando a
praça política, o que é normal para
quem é pré-candidato à reeleição.

JANE
 “O objetivo das obras será

proporcionar segurança e organi-
zação na malha viária, sendo o vi-
aduto do km 169 em nível, ou seja,
tendo a rodovia elevada, e o dispo-
sitivo do km 171 contemplando a
rodovia por passagem inferior, de
modo a solucionar os conflitos exis-
tentes no trecho, considerado-o de
maior relevância em função do alto
índice de sinistros de trânsito”, co-
mentou Jane, titular da Semuttan.

CIDADÃO
A importância de um título de

Cidadão Piracicabano para a famí-
lia Bolsonaros— dois deles, Jair e
Eduardo, serão contemplados com
acerto — pode ser uma nova joia
da coroa (sem qualquer trocadi-
lhos). No título de Cidadão Piraci-
cabano, deverá estar estampado o
Brasão de Armas de Piracicaba
com a frase, sem preconceitos e
num tranquilo Latim: “Audas in
intellectu et in labore e rolex”. Os
críticos não querem perder a pi-
ada, consequência de tantas e
tantas histórias que passaram
pela Presidência da República.

Divulgação/MDB

Comércio divulga o horário
especial para o final de ano

Nesta sexta-feira (8), feriado
municipal de Imaculada Conceição,
comércio abre das 9h às 17h e

o Shopping, das 10h às 22h
O Sindicato do Comércio Va-

rejista de Piracicaba (Sincomér-
cio Piracicaba) e o Sindicato dos
Empregados do Comércio de Pi-
racicaba assinaram na manhã de
ontem (5) a convenção coletiva do
trabalho que define os horários
de funcionamento durante o fi-
nal de 2023. Centro e corredores
comerciais abrem das 9h às 17h
nesta sexta-feira (8), feriado mu-
nicipal de Imaculada Conceição.
Entre os dias 7 a 24 de dezembro,
véspera do Natal, as lojas abrem,
de segunda a sexta-feira, das 9h
às 22h; aos sábados (dias 9, 16 e

23), das 9h às 18; e nos domin-
gos (17 e 24), das 9h às 17h. A
compensação do trabalho no fe-
riado será no dia 26/12, quando
o comércio abre a partir do meio-
dia, e no dias 2 de janeiro e 13 de
fevereiro de 2023, quando o co-
mércio permanecerá fechado. En-
tre os trabalhadores do Shopping
Piracicaba, nesta sexta-feira (8),
abre das 10h às 22h; no domingo
(10), das 12h às 22h; no período
entre 15 a 23 de dezembro, das 10h
às 23h; na véspera do Natal, dia
24, das 9h às 16h, e na véspera de
Reveillon, dia 31, das 10 às 16h. A8

Divulgação

Itacir Nozella, do Sincomércio, e Vitor Roberto Previde,
do Sincomerciários, durante a assinatura da
convenção coletiva de trabalho dos comerciários

Teatro do Engenho recebe concerto ‘Disney 100 anos’
Inspirado nos 100 anos da The

Walt Disney Company, completa-
dos em outubro deste ano, o Insti-
tuto Formar promove hoje (6), às
19h, no Teatro Municipal Erotides
de Campos, o Teatro do Engenho,
a apresentação especial de fim de
ano Disney 100 anos – Music Cele-
bration. A entrada é gratuita e é
necessário retirar convite na bilhe-
teria do teatro uma hora antes do
início do espetáculo. O especial
será interpretado pela Banda e
Coral do Instituto Formar, for-
mados por adolescentes e jovens
do Programa de Expressão Cul-
tural, ex-integrantes da institui-
ção, sob a regência dos maestros
Eloy Porto Neto e Evandro Santos.
Os professores Marcelo Seghese,
Elcio Aguiar e Ester Leite trabalha-
ram em parceria com os regentes
na preparação do elenco e ensaio
dos arranjos, alguns inéditos.

PERSONAGENS — No pal-
co do Teatro do Engenho, o públi-
co vai poder viajar pelas persona-
gens históricas de Walt Disney,
com músicas que marcaram gera-
ções em temas como Pinocchio, Rei
Leão, Mulan, Alladin, A Bela e a
Fera, Frozen, Moana, O Mágico de

Divulgação

O especial será interpretado pela Banda e Coral do Instituto Formar,
formados por adolescentes e jovens do Programa de Expressão Cultural

Oz e muito mais. “O nome ‘Disney’
de alguma forma habita o incons-
ciente de todos nós. Lembranças
de infância, memórias de família,
momentos felizes… Foi com essa
motivação que começamos a tra-

balhar desde janeiro de 2023 para
montar um repertório que de algu-
ma forma tocasse o coração da pla-
teia, e pelos ensaios já podemos pre-
ver que será uma noite de grandes
emoções”, declarou o coordenador

cultural do Instituto Formar, Mau-
ricio Ribeiro. O evento tem apoio da
Sabrina Dal´Bó English Institute
(SDEI) e da Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultural).

Divulgação

O horário estendido em cinco
unidades de saúde da Atenção
Básica já atendeu 346 pacien-
tes em consultas médicas e de
enfermagem. O balanço da pri-
meira semana de atendimento –
de 27/11 a 01/12 – foi divulgado
na manhã de ontem (5) pela Se-
cretaria de Saúde. Para consul-
ta médica foram 340 pacientes
agendados, com 263 compare-
cimentos e 77 faltas; para con-
sulta em enfermagem, foram 112
pacientes agendados, com 83
comparecimentos e 29 faltas. A4

UNIDADES
COM HORÁRIO
ESTENDIDO
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Nos termos dos
arts .  165 e  166 da
Constituição da Re-
pública, aplicado por
simetria aos Estados,
Municípios e Distrito
Federal, compete ao
Poder Executivo ela-
borar a proposta do
orçamento público,
prevendo as despesas

que pretende realizar e quanti-
ficando as receitas que lhes ser-
virão de custeio. Terminada
essa fase preliminar, a propos-
ta é encaminhada para a apro-
vação do Poder Legislativo.

No âmbito do Parlamento, o
projeto pode ser alterado. A de-
pender da esfera da Federação,
os vereadores, deputados e sena-
dores podem apresentar emendas
ao projeto, fazendo as modifica-
ções necessárias. Uma vez aprova-
do, o orçamento adquire o status
de lei de modo que nenhum gasto
pode ser realizado pela Adminis-
tração Pública sem a correspon-
dente autorização orçamentária.

A fase de apreciação legisla-
tiva é um momento no qual a po-
pulação pode - e deve - se enga-
jar. Na perspectiva do parágrafo
único do art. 1º da Constituição,
a participação direta no desenho
orçamentário constitui expres-
são ativa do princípio democrá-
tico pelo qual o povo, livremen-
te, escolhe os desígnios das re-
ceitas públicas e as direciona de
acordo com suas preferências.

Aliado a isso existem, no
ordenamento, regras que bus-
cam levar a voz de todos os in-
teressados para o centro das de-

Dimas Ramalho

Alguns estudiosos
de direito finan-
 ceiro costumam

criti- car a falta de pla-
nejamento na elabora-
ção dos orçamentos pú-
blicos, denominando-os
de "peças de ficção".
Essa expressão refere-se
ao fato de que a lei orçamentária,
salvo raras exceções, cumpriria a
função de mera formalidade auto-
rizativa da despesa, sem guardar re-
lação de pertinência com as políti-
cas públicas, o cenário socioeconô-
mico e a programação de longo pra-
zo da Administração Pública.

As críticas quanto ao suposto
caráter ficcional terminam poten-
cializadas pela ausência de partici-
pação social no processo de apro-
vação das peças orçamentárias.

Os anseios e as dificuldades da
população deveriam encontrar eco
no plano de gastos da Administra-
ção Pública. Afinal, se a Constitui-
ção Federal estabelece direitos e ga-
rantias aos cidadãos, por consequ-
ência, cabe ao orçamento público
fornecer a fonte de custeio para a
implantação de ações governamen-
tais hábeis ao cumprimento desses
mesmos direitos e garantias.

Nesse sentido, em um cenário
de escassez de recursos, a partici-
pação social se mostra fundamen-
tal, não só para dar a conhecer os
problemas que afligem a comuni-
dade, mas também para ajudar a
definir as áreas em que os recur-
sos públicos são mais necessários
- e, posteriormente, para acompa-
nhar a concretização desse gasto.

A efetividade eA efetividade eA efetividade eA efetividade eA efetividade e
a legitimidadea legitimidadea legitimidadea legitimidadea legitimidade
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popular nopopular nopopular nopopular nopopular no
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orçamentárioorçamentárioorçamentárioorçamentárioorçamentário

O controle social dos orçamentos públicos

liberações legislativas sobre o
projeto de lei orçamentária.

Refiro-me ao art. 48, §1º, I, da
Lei de Responsabilidade Fiscal
(LRF) que prescreve o "incentivo à
participação popular e realização de
audiências públicas, durante os
processos de elaboração e discus-
são dos planos, lei de diretrizes or-
çamentárias e orçamentos." Refor-
ço que, no caso dos Municípios, por
força do art. 44 da Lei 10.257/
2001, chamada de Estatuto das
Cidades, a realização dessas audi-
ências é condição obrigatória para
aprovação das leis de orçamento.

O Tribunal de Contas do Esta-
do de São Paulo (TCE-SP), nas fis-
calizações ordinárias que faz às
Câmaras e às Prefeituras, verifica
a realização dessas audiências,
buscando assegurar o envolvimen-
to da sociedade nas discussões que
antecedem a aprovação do plano
de gastos da Administração.

Durante tais vistorias, a Corte
de Contas, inclusive, aprofunda
seus exames, analisando até mes-
mo o horário de realização das reu-
niões para recomendar que estas
ocorram fora do expediente comer-
cial no intuito de possibilitar a mais
ampla participação dos cidadãos.

Evidentemente, essa legislação
pode ser aprimorada, prevendo, por

exemplo, procedimentos mais uni-
formes e detalhados do funciona-
mento de tais audiências, seja para
racionalizar os debates e discus-
sões, seja para garantir que as pro-
postas emanadas da participação
popular venham a ser incluídas no
corpo das peças orçamentárias.

Não se pode deixar de reco-
nhecer, contudo, que o direito
brasileiro conta com institutos de
controle social do orçamento. As-
sim, eventual baixo engajamento
da sociedade no processo orça-
mentário não deve ser atribuído à
ausência de previsão normativa.

Talvez a falta de informações
sobre o direito dos cidadãos de in-
fluenciar nesse processo, somada a
um certo descrédito sobre a anuên-
cia dos legisladores às propostas
apresentadas, possa explicar a baixa
adesão da sociedade nas audiên-
cias públicas sobre os orçamentos.

Logo, cumpre aos eleitos para
representar a vontade do povo in-
formar a coletividade sobre essa
prerrogativa, utilizando para esse
fim todas as ferramentas tecnoló-
gicas à disposição, radicalizando
na transparência. Também, faz-se
necessário que os legisladores to-
mem consciência de que as propo-
sições dos cidadãos não têm na-
tureza suplementar e acessória,
mas traduzem expectativas legíti-
mas que devem ser consideradas
e, na medida do possível, contem-
pladas pelas leis orçamentárias.

———
Dimas Ramalho, ex-de-
putado estadual, é Con-
selheiro do Tribunal de
Contas do Estado de
São Paulo (TCESP)

Ao deus desconhecido
"Por certo, o deus"Por certo, o deus"Por certo, o deus"Por certo, o deus"Por certo, o deus
desconhecidodesconhecidodesconhecidodesconhecidodesconhecido
está no clamorestá no clamorestá no clamorestá no clamorestá no clamor
de Gaza, nãode Gaza, nãode Gaza, nãode Gaza, nãode Gaza, não
em Israel"em Israel"em Israel"em Israel"em Israel"

Camilo Irineu
Quartarollo

As Reduções je-
suíticas, edifi-
 cações em ruí-

nas, surgem da ação
colonizadora da Igre-
ja nos séculos passa-
dos. Esse era o tipo de
missão, reduzir o ca-
tecúmeno à nova fé. Um pro-
cesso expropriatório contra os
espíritos livres da mata, tor-
nando-os sedentários à força de
armas e da ideologia religiosa.

O padre da minha paró-
quia tinha um caderninho que
anotava todos os batismos e
casamentos que fizera com o
júbilo de sua musculatura sa-
cerdotal, orgulho da mãe dele.

No filme A missão, os gua-
ranis são conquistados pela
música. Aliás, quem não se ren-
deria à mística de Ennio Morri-
cone! O genocídio da aldeia do
padre Gabriel se encerra com a
morte dramática deste, recu-

sando-se a empunhar a
espada. Entretanto, os
povos originários têm
força própria e os cu-
rumins sobreviventes
retornam da mata a
juntar somente o violi-
no, a música, o que lhes
ficou na alma e vão pe-
las águas - como a mer-
gulhar na perenidade

cultural e a emergir ao advento.
Aos antigos reduzidos e aos

atuais alienados foram concedi-
das réplicas do deus barbudo, de
cálices ou de um são-benedito
confinado à cozinha, no qual es-
cancara que o tal santo foi bonzi-
nho "no seu quadrado". Alguns
de nós ainda está em busca de
um elo perdido e se assusta com
a novidade, as faces divinas.

São Paulo legou sua doutri-
na através das cartas às comuni-
dades primitivas, as Cartas ou
Epístolas paulinas. Jerusalém es-
tava inabitável, o templo em vias
de destruição, mas reconheceu o
apóstolo que o deus desconheci-

do não habita em templos feitos
por mãos humanas - nem no de
Jerusalém, estava num altar pú-
blico de Atenas, ao ar livre. A his-
tória remonta a uma epidemia na
qual os deuses locais não cura-
vam, o deus que "curou" foi o des-
conhecido de um altar sem está-
tua e com uma inscrição vaga.
Cura ou a imunidade de reba-
nho à custa de muitas mortes.

A Igreja católica é questiona-
da por suas missões tradicionais
de cruzes, batizados, missas e con-
fissões em fila. Contudo, já se fala
de evangelizar a Cultura, não de
impor ou "levar" a fé, nem se usa
mais a antiga palavra redução (co-
lonizar). Com o Concílio Vaticano
II, a Igreja começou a aceitar ele-
mentos culturais na celebração das
missas, cantos populares e outras

práticas, dando cunho afro, cai-
pira e outros às celebrações.

A Teologia da Libertação se
abriu aos valores existenciais e
próprios das comunidades em
detrimento da devoção ficcio-
nal dos retábulos medievais.
Por certo a salvação não será
pela vaga presença dos padres,
mas pelos leigos comprometidos
com sua comunidade. A Igreja
católica na pessoa de Francisco
se volta à multiplicidade da
condição humana e abre-se às
manifestações inclusivas de
pessoas com orientações sexu-
ais diversas e culturas distintas,
na novidade da ação divina.

Será que os sobreviventes en-
contrarão a fluidez do batismo dos
guaranis ou serão reduzidos? Por
certo, o deus desconhecido está no
clamor de Gaza, não em Israel.

———
Camilo Irineu Quarta-
rollo, escrevente e es-
critor, ensaísta, autor
de crônicas, historie-
tas, artigos e livros

Walter Naime

Ocrescimento
po- pulacional
está trazendo

diversas questões que
exigem reflexão da par-
te do pensamento, an-
tevendo e desviando
de situações futuras.

As crianças brincam em
uma gangorra de movimento
nos dois lados, os adultos atu-
almente estão numa gangorra
que sobe de um lado só. O de-
sequilíbrio está afetado.

Vivemos em um mundo onde
a dinâmica do egoísmo e do cole-
tivismo desempenha papel funda-
mental em nossas vidas e na soci-
edade em que estamos inseridos.
É essencial entender a complexa
relação entre a compreensão do
eu e a expansão do nós, não ape-
nas no contexto social e político,
mas também no emocional.

Devemos inicialmente, para
entendimento mais claro, ver o que
são a compreensão do eu e a ex-
pansão do nós. Compressão do eu
refere-se à tendências de nos con-
centrarmos exclusivamente em
nossas necessidades individuais,
aspirações e interesses. É a expres-
são máxima do egoísmo onde o eu
é o epicentro de todas as decisões e
ações. Por outro lado, a expansão
do nós envolve uma mudança de
foco. É a conscientização de que so-
mos parte de um todo maior, onde
as necessidades e interesses cole-
tivos têm um peso significativo. É
uma manifestação de coletivismo
onde o bem-estar da comunida-
de e a cooperação são priorizados.

Lembrar que a compressão
do eu e a expansão do nós tem
implicações profundas em nosso
emocional no dia a dia. Quando
estamos enraizados na compre-
ensão do eu, tendemos a experi-
mentar as emoções da ansieda-
de, da competição desenfreada e
alienação. O foco constante em
nossos interesses pessoais pode
levar à solidão e ao vazio dos sen-
timentos. Por outro lado, a expan-
são do nós está associada à empa-
tia, compaixão e solidariedade. A
sensação de fazer parte de algo
maior do que nós mesmos cria um
senso de pertencimento e propósi-
to que nutre as emoções positivas.

Vivemos em um mundo que a
compressão do eu é incentivada
constantemente. A busca pelo su-
cesso individual, a competição e o
consumismo são alguns dos fato-
res que favorecem a ênfase do eu.
Estamos presenciando uma cres-
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cente conscientização
sôbre os benefícios da
expansão do nós. A
mente coletiva da coo-
peração está emergindo
impulsionada por desa-
fios globais como as
mudanças climáticas
e as crises humanitá-
rias. À medida que en-

frentamos esses desafios, a ne-
cessidade de colaboração se tor-
na evidente, destacando a im-
portância de expandir o nosso
foco do eu para o foco do nós.

A transição da compressão do
eu para a expansão do nós não é
fácil. Requer a superação de pre-
conceitos, disposição de comparti-
lhar e aceitar sacrifícios pesso-
ais em prol do bem-estar coleti-
vo. É um processo gradual que
exige paciência e perseverança.

A transformação da com-
pressão do eu para a expansão do
nós não está isenta de desafios.
Pode significar abrir mão de in-
teresses pessoais em prol dos ob-
jetivos coletivos, enfrentar críti-
cas por desafiar normas sociais
estabelecidas e lidar com a incer-
teza que acompanha a mudança.

Atualmente estamos teste-
munhando uma lenta, mas cons-
tante mudança em direção à ex-
pansão do nós. A crescente cons-
cientização sôbre questões soci-
ais e ambientais está ativando a
cooperação e a solidariedade.

O que o futuro nos reserva
diante desse quadro? Devemos
para isso ter a capacidade de
abraçar esse estado de coisas
usando nossa determinação. A
transição da compressão do eu
para a expansão do nós pode ser
alcançada de maneira harmoni-
osa desde que haja vontade para
promover a comunicação eficaz
e respeito pela diversidade de
perspectivas. É uma jornada que
requer união de todos, mas os
benefícios de um mundo mais
equitativo e sustentável justifi-
cam os esforços e você, que faz
parte dele e da expansão do nós,
será recompensado pelo nós.

———
Walter Naime, arquiteto-
urbanista, empresário

A compressão do eu
e a expansão do nós

determina que em ca-
sos em que o voo atra-
sa mais do que 4 ho-
ras, a companha aérea
é responsável por for-
necer alternativas de
reacomodação, reem-
bolso, hospedagem,
translado de ida e vol-
ta ou que o passageiro

realize o trajeto por outro meio
de transporte, podendo o consu-
midor optar pela alternativa que
mais lhe atender no momento.

Caso a companhia aérea
descumpra o estipulado pela
ANAC, bem como em situações
de voo cancelado, é plenamente
cabível o ajuizamento de ações
judiciais para que o consumidor
seja indenizado pelos danos so-
fridos, sendo o prazo de 2  anos
para danos materiais e, conforme
decidido agora pelo STF, o prazo
de 5 anos)para danos morais.

———
Giovanna Falcaro, ad-
v o g a d a  e s p e c i a l i s t a
e m  D i r e i t o  C i v i l  d a
Falchet e Marques So-
ciedade de Advogados

Giovanna Falcaro

Decisão recente
do Supremo
Tribunal Fede-

ral (STF) definiu, por
unanimidade, que o
prazo para o ajuiza-
mento de ações pleite-
ando danos morais
por voos internacionais é de 5
anos, conforme previsto no Có-
digo de Defesa do Consumidor
(CDC). A Corte Superior julgou
o recurso de uma passageira que
processou a Air Canada pelo
atraso de 12 horas em um voo e
ganhou indenização de R$ 6 mil.

O decisão atualizou o Tema
210, que possui repercussão ge-
ral. Ficou estabelecido que para
os danos materiais o prazo pres-
cricional segue sendo 2 anos,
conforme estabelecido nas Con-
venções de Varsóvia e Montreal,
enquanto o prazo para pleitear
danos extrapatrimoniais passa-
ram para 5 anos, observando o
Código de Defesa do Consumidor.

O atraso ou cancelamento
de voos é considerado como fa-
lha na prestação de serviços, de
modo que o CDC autoriza a in-
denização do passageiro por
danos morais, visto que é uma
situação que causa extremos
transtornos ao consumidor.

Destaca-se, ainda, a Resolu-
ção n.º 400 da Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (ANAC), que
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Danos morais em
voos internacionais

Dirceu Cardoso Gonçalves

Opresidente Lula falou for-
te em seu discurso na 28ª
COP (Conferência das Na-

ções Unidas sobre as Mudanças Cli-
máticas), realizada em Dubai. Cha-
mou o mundo a ajudar na con-
servação da Amazônia. Criticou
guerras e, de quebra, passou pela
Europa para tentar trazer na ba-
gagem o acordo da União Euro-
peia com o Mercosul, mas encon-
trou a pedra colocada, pela Fran-
ça, no seu caminho. Tenta ainda a
parceria da Alemanha e espera
trazer algo na bagagem. Podemos
dizer que foi um ano em que o
nosso chefe de Estado passou com
suas atenções voltadas para o
mundo e nem sempre foi bem com-
preendido. Quando emitiu suas
opiniões - especialmente as embu-
tidas em discursos de improviso -
foi alvo de protestos como na guer-
ra Israel-Hamas, onde recebeu cri-
ticas por ficar em cima do muro.

Lula deve acautelar-se para

que os países que vierem a ajudar
na Amazônia não tentem subver-
ter a soberania brasileira sobre
aquele território. Para não viajar
em idéias de jerico defendidas por
alguns ecologistas tanto na Ama-
zônia quanto na exploração de
petróelo na foz do grande rio e
para outras questões que só tem
servido de proselitismo e caça-
votos mas não têm qualquer sen-
tido prático ou interesse para a
Nação. Outra coisa: deveria ser
mais cauteloso e evitar ser usado
como ponta de lança e apoio às di-
taduras de Cuba, Nicarágua e Ve-
nezuela. Não precisa rechaçá-las,
mas não há porque avalisá-las.

Acreditamos que o atual man-
dato presidencial chegou a um pon-
to de ruptura. Vemos o ministro
da Fazenda, Fernando Haddad,
quebrando lanças para conseguir
a reforma tributária e esta patinar
no Congresso Nacional. Dificilmen-
te conseguirá tudo aquilo que o
governo almeja. O veto à desone-
ração aos 17 setores que mais em-
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Rumo ao tempo das decisões

pregam poderá ser a primeira
grande derrocada no Congresso
Nacional. Economistas preocu-
pam-se ao ver a gastança - justifi-
cada ou não - e advertem para a
necessidade de economizar. Parece
ter chegado a dura hora da verda-
de, comum depois que se esgotam
as festas de chegada ao poder.

Espera-se que Lula aperte a
mão estendida de Javier Milei e
Brasil e Argentina possam cons-
truir - ou aumentar - boas rela-
ções econômicas e até políticas,
apear da diferença ideológicas
entre os dois mandatários. Mui-
tas das vezes é mais fácil traçar
uma linha respeitosa e produti-
va de convivência com os dife-
rentes do que com aqueles que
têm pensamento e atitudes seme-
lhantes às nossas. A posse em
Buenos Aires ocorrerá no próxi-
mo domingo. Espera-se que o Bra-
sil esteja bem representado e tra-
ga uma mala cheia de esperanças.

O quadro que vivemos hoje é
resultado das venturas e desven-
turas da  democracia que constru-

ímos a partir de 1985 - ano em que
os militares de 1964 devolveram o
poder aos civis. Além da sustenta-
ção do discurso democrático, tive-
mos muitas mudanças e experimen-
tos. Por conta do proselitimo políti-
co-ideológico, vivemos hoje a pola-
rização onde os adversários políti-
cos comportam-se como inimigos.
Há o sistema de colalizão, onde o
governo distribui benesses e com isso
adquire os votos que necessita para
aprovar seus projetos no Congresso
Nacional. Inchamos o número de
partidos políticos, tendo 30 regis-
trados e mais 70 com pedidos de
registro. Vivemos a "guerra" entre
os poderes da República. Tudo isso
forma um quadro onde são exigi-
das profundas reformas que os
poderes n&at ilde;o conseguem
fazer avançar. Há, até o discurso
pela convocação da uma nova Cons-
tituinte, procedimento rejeitado
por todos os que estão no poder.

Nós, do povo, num momen-
to como esse, só podemos adotar
uma posição. Torcer para que
governantes, parlamentares e to-
dos os detentores de alguma for-
ma de poder tenham muito juízo
e conduzam a Nação a um porto
seguro, que atuamente ainda não
conseguimos visluimbrar...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo);
aspomilpm@terra.com.br
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ABSURDO
Por ordem de Vladimir

Putin, a Rússia invadiu a Ucrâ-
nia. Agora, Nicolás Maduro
quer apoderar-se da Guiana.
Coisa de ditador. Para satisfa-
zer loucuras, não mede conse-
quências. Direciona mísseis
contra hospitais, escolas e resi-
dências, exterminando famílias.
Maduro fabricou um referendo
na Venezuela forçando muitos
a votar, inclusive crianças com
12 anos. A ideia não é reconhe-
cida por ninguém. Um pretexto
visando as eleições de 2024
quando suas chances (honesta-

mente) inexistem. O presidente
Lula que gosta de se intrometer
em assuntos de outros países, é
cobrado para conversar/negoci-
ar com Maduro, para quem es-
tendeu tapete vermelho, tra-
tando-o como amigo do peito.

PONTO FINAL
Prefeitura de Piracicaba ilu-

minará o Parque da Rua do Por-
to, festejando o Natal. Área cen-
tral da cidade deverá ser esque-
cida. Outra vez. Talvez pelo cos-
tume de tratá-la com descaso. No
lugar de enfeite, o abandono. E,
viva o comércio e o turismo.

empresa local com atuação engessa-
da pelas amarras do Poder Público.

Outrossim, preocupação com
as tarifas é também tema central
do Projeto, o qual assevera a parti-
cipação do estado na composição
da remuneração dos serviços. Será
criado um fundo composto por cer-
ca de 30% do valor da venda das
ações, somado a aportes periódi-
cos advindos da distribuição de
lucros para subsidiar o valor de
repasse aos usuários - com foco
principal naqueles que se encon-
tram em situação mais vulnerável.
Ora, se "a SABESP é dos paulistas",
nada mais justo do que usar seu
próprio lucro para reduzir a tarifa!

Por fim, um ponto que julgo
de vital importância, mas que pou-
ca gente conhece: hoje, 11 cidades
representam cerca de 80% do fa-
turamento da SABESP, e cada uma
delas possui data diferente de ven-
cimento de seus contratos. Quan-
do tais contratos vencem, é man-
datório que o município realize ou-
tra licitação para nova concessão
e, caso a Sabesp perca um cliente
importante - como Osasco, Guaru-
lhos ou Barueri -, todas as demais
374 cidades atendidas pela estatal
seriam, automaticamente, impac-
tadas com aumento da tarifa.

Com a privatização, ocorrerá
a efetivação das Unidades Regio-
nais de Abastecimento de Água
Potável e Esgotamento Sanitário
(URAEs) e todos os contratos dos
munícipios atendidos pela SABESP
serão prorrogados até 2060, garan-
tindo, assim, a base de faturamen-
to que permite a manutenção de
uma tarifa competitiva, a presta-
ção do serviço e, por óbvio, a pró-
pria sobrevivência da Companhia.
Por isso, afirmo categoricamente e
sem medo de errar: apenas a de-
sestatização pode salvar a Sabesp.

———
Lucas Bove, deputado es-
tadual, é vice-líder do PL
na Assembleia Legislativa
do Estado de São Paulo

Lucas Bove

Ogoverno Tarcísio de Frei-
tas e nós, deputados da
Alesp, temos passado por

uma série de desafios neste primei-
ro ano de mandato, mas talvez ne-
nhum maior do que aquele abar-
cado no PL 1501/23: a desestatiza-
ção da Companhia de Saneamento
Básico do Estado de São Paulo (Sa-
besp). Por se tratar de um tema bas-
tante sensível à população, é vital
que esta esteja convencida quanto à
efetividade do processo e, por esta
razão, elenco abaixo sete pontos-
chave que, certamente, farão o lei-
tor entender os motivos pelos quais
defendemos o modelo proposto.

Primeiramente, cabe ressal-
tar que o estado manterá partici-
pação significativa nas ações e
poder de veto sobre questões es-
tratégicas. De mais a mais, a Sa-
besp continuará sendo a opera-
dora do sistema, diferentemente
do ocorrido em outras privatiza-
ções não tão bem-sucedidas. Posto
isso, vamos, portanto, aos fatos.

 A universalização do aces-
so ao sistema terá seu prazo re-
duzido em quatro anos, passan-
do de 2033 para 2029 e propor-
cionando o atendimento comple-
to a 10 milhões de pessoas que
hoje não possuem os serviços pres-
tados em sua totalidade (água, co-
leta e tratamento de esgoto).

 Assim, são inquestionáveis os
benefícios ambientais, como a des-
poluição dos principais rios e repre-
sas paulistas. Além desta vantagem
direta ao ecossistema, há ainda um
outro aspecto relevante a se obser-
var: maior segurança hídrica e oferta
de água em períodos de estiagem.

 Para os empregados, as
perspectivas também são óti-
mas, pois, além da previsão de
aumento de efetivo, os atuais
colaboradores poderão traba-
lhar em uma empresa mais mo-
derna, dinâmica e meritocrática.

Ademais, após sua desestati-
zação, a Sabesp terá a possibilida-
de - e grande probabilidade - de ex-
pandir sua atuação para outras lo-
calidades, com potencial para se tor-
nar uma das três maiores compa-
nhias de saneamento do mundo.
Com isso, aliás, o governo paulista
poderá ter um ativo ainda mais
valioso em mãos, mesmo com me-
nor participação: 20% de uma em-
presa multinacional, geralmente,
valem mais do que 50,3% de uma
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As sete chaves para
salvar a Sabesp

permitir que perigosas
máquinas de mineração
estejam no fundo do
mar sem qualquer tes-
te... felizmente a princi-
pal comissão parlamen-
tar do país está discu-
tindo este assunto, no
entanto, tudo pode acon-
tecer. Os escandinavos,
de modo geral, se preo-

cupam com a sua imagem no mun-
do e não costumam ser alvo da "pres-
são global". Se os demais países se
juntarem aos cidadãos locais que já
estão indo às ruas, poderão contri-
buir para impedir que esse plano
monstruoso não se concretize.

É preciso dificultar que este
plano venha a acontecer, mas a ati-
tude dos países e seres humanos
conscientes deve ir muito além
disso...O mundo pode estar deci-
dindo se deve começar a destruir o
fundo do oceano à semelhança do
que temos feito com nossas mon-
tanhas, rios e florestas na superfí-
cie. Imagine se ainda houvesse uma
chance de acabar com a busca por
combustíveis fósseis antes do nos-
so planeta ser queimado, perfura-
do, explorado e poluído até a beira
da catástrofe. Estamos exatamen-
te nesse ponto em relação aos nos-
sos oceanos! Felizmente muitos
países tem se expressado em rela-

Jose F. Höfling

Escandinávia e
seus países como
Suécia, Dina-

marca, Noruega, Fin-
lândia... supostamente
mais desenvolvidos e
exemplos de respeitado-
res do meio ambiente
que não colocam o lu-
cro e a economia acima de tudo e
do bem estar Social e Ambiental,
de repente nos surpreendem com
ações aviltantes contra os Oceanos
e o meio ambiente. A Noruega quer
permitir que "maquinas gigantes"
rasguem o fundo do oceano no ár-
tico, vandalizando um dos últimos
lugares intocados do nosso planeta
e destruindo áreas importantes para
baleias e inúmeras outras espécies.

Isso se chama "mineração em
águas profundas", e há necessida-
de de impedi-la antes que comece,
se informando e fazendo tudo o que
é possível e está ao nosso alcance,
protegendo ao mesmo tempo uma
área no fundo do mar do tamanho
do Estado de São Paulo e fortale-
cendo o apelo global para a proibi-
ção da mineração em águas pro-
fundas em todo o mundo. Imagine
esses "monstros gigantes" rasgan-
do o fundo dos nossos oceanos. Este
país quer fazer exatamente isso,
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Mineração em águas profundas:
atitude insana do ser humano?

ção ao assunto no sentido de "proi-
bir" ou dar uma "pausa" em rela-
ção a esse tipo de mineração em
águas profundas, no sentido de que
haja um tempo maior de reflexão e
discussão a respeito desse tipo de
mineração oceânica. Até mesmo al-
gumas empresas privadas estão se
manifestando e se unindo àqueles
que desejam impedir ou minimizar
este fato, que se coloca como uma
ameaça aos oceanos e consequen-
temente ao nosso planeta.

Quanto mais pudermos contri-
buir para transformar esse impor-
tante assunto, a mineração em
águas profundas, numa questão
internacional, maiores serão as
chances de a proposta ser barrada e
rejeitada...Nosso conhecimento e
entendimento de que tal assunto é
de extrema importância para o cui-
dado com o nosso planeta, maior será
a nossa chance de estar juntos e apoi-
ar os países que estão comprometi-
dos com a proteção de nossos ocea-

nos e nos "opor" a políticos que que-
rem explorar águas ainda não testa-
das, cujo ensejo sempre é o lucro de
empresas que não tem a menor cons-
ciência em relação ao meio ambien-
te e à saúde de nosso lindo planeta,
a nossa única e desejada casa.

Nós que amamos os oceanos e
a vida marinha, assim como enti-
dades não governamentais de
apoio ao planeta, de modo geral, já
tivemos a chance de apoiar algu-
mas das maiores reservas mari-
nhas da história, como o caso da
baleia azul que estava perto da ex-
tinção, milhões de seres humanos
conscientes e desejosos de manter
a vida marinha deste planeta, fo-
ram capazes de convencer a Euro-
pa  a fechar seus portos a baleeiros.

Mais uma vez estamos diante
de  um grande desafio da minera-
ção em águas profundas, na ten-
tativa de proteger nossos oceanos
e seus incríveis animais de mais
uma ameaça: a destruição irrever-
sível de seu habitat que atravessa-
rá gerações. Muitos de nós não es-
taremos mais neste planeta, mas
nossos filhos e netos estarão. Co-
locar a vida no centro de cada de-
cisão que tomamos; o amanhã
depende de nossas ações hoje.

———
Jose F. Höfling, biólo-
go/Unicamp

lhado por todos, nive-
lando diferenças e de-
sigualdades, é a derra-
deira morada onde ri-
cos e pobres, humildes
e orgulhosos, pretos e
brancos encontram sua
igualdade final. Na fri-
eza da terra ou no ca-
lor do forno, as másca-
ras caem, revelando a

verdadeira natureza humana.
Nesse último ato, a grande

encenação da vida chega ao seu
desfecho, e a única certeza que

Gregório José

Numa cova de ce-
mitério ou num
forno de cre-

matório, desfaz-se o úl-
timo capítulo da narra-
tiva de vaidade e preten-
são. Ali, no silêncio se-
pulcral, desaparecem
o rosto bonito, o nariz
empinado, a arrogância, a sober-
ba, a avareza e todas as humi-
lhações impostas aos outros.

O destino comum, comparti-
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Onde ninguém tem vez e dinheiro não muda o destino
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Escola Estadual Sud Mennucci:
turma do Magistério de 98 a 23

Milena Barbosa
de Lima

Hoje, celebramos
com gratidão
e alegria um

marco significativo:
os 25 anos dedicados
ao magistério. Ao lon-
go dessa jornada,
acredito no compro-
metimento e na crença de que,
por meio da educação dos pe-
quenos, podemos contribuir
para um mundo bem melhor.

Foram 4 anos dedicados ao
estudo, onde colegas do Mello
Moraes, Jeronimo Gallo e Sud
Menucci se uniram, formando
um aglomerado de salas, e quan-
tas salas! Divertimo-nos nesse es-
paço, participando de atividades
como teatro, passeata da Dengue,
desfile no 7 de setembro e até
pulamos o muro do Sud! Cul-
tivamos amizades verdadeiras,
duradouras e respeitosas!

Tivemos exemplos e excelentes
professores, alguns que nem nos
dispensavam minutos antes do fim
da aula, e aprendíamos com isso.

Aprendemos a fa-
zer regência com Ma-
ria Olávia, a calcular
PA e PG com Ambro-
sano, e até a fazer cola
para as provas do Pro-
fessor Dir de Física.

A fazer licor nas
aulas de química do
Sérgio, a ficar horas
olhando para o profes-

sor bonitão Vitor, a admirar as
aulas da professora Marina, a de-
corar todos os hinos com Diva para
não errar na chamada oral, a fa-
zer a pasta das datas comemora-
tivas com a professora Dirce.

A gostar de filosofia com Mar-
cos Camussi e a ouvir as histórias
da professora Ondina sobre o seu
processo de aposentadoria; dizia
ela: "meu processo tinha marca de
copo de café" e tantas outras his-
tórias e feitos dos professores
Buzo, Filó, Conceição, Vanda...! E
o que falar da diretora Ivete Me-
deiros!!! Brava, muito brava!

Participamos da maior for-
matura do Magistério do Sud
Mennucci, cerca de 1500 pessoas,
150 formandos! Além dessa curi-

osidade, participamos da primei-
ra aplicação do Enem em 1998.

Ainda nesse mesmo ano, ou-
tros fatos marcantes acontece-
ram: a morte do cantor Leandro,
da dupla Leandro e Leonardo; a
França é campeã da Copa do
Mundo em cima do Brasil; lança-
mento do Windows 98; primeiro
Teleton; lançamento do filme Ar-
mageddon; prisão do 'Maníaco
do Parque'; lançamento do Viagra;
lançamento do MP3 Player; Fátima

Bernardes assume a bancada do
Jornal Nacional; o presidente
Fernando Henrique é reeleito.

Hoje, tenho apenas gratidão
por ter vivenciado tudo isso, e
acredito que vocês também com-
partilham desse sentimento.
Este é um momento para guar-
dar na lembrança e fortalecer
ainda mais o nosso Juramento!

Que estes 25 anos sejam ce-
lebrados não apenas como bo-
das de prata, mas como um tes-
temunho do poder transforma-
dor da educação e do legado
duradouro deixado nas mentes
e corações daqueles que passa-
ram por suas mãos dedicadas.
E, claro, nas nossas vidas!

Parabéns a todos nós por esta
notável jornada educacional.

———
Milena Barbosa de
Lima, ex-aluna da Esco-
la Estadual "Sud Men-
nucci", supervisora do
Ensino Fundamental da
Rede Municipal de Edu-
cação de Piracicaba -
Discurso nas comemora-
ções do Jubileu de Prata

resta é a igualdade diante da fi-
nitude. As diferenças que um dia
pareceram tão significativas des-
vanecem-se, dando lugar à uni-
versalidade da condição humana.

No cemitério, todos se tornam
iguais, não importa o status soci-
al, a cor da pele ou a fortuna acu-
mulada. É um lembrete solene de

que, no final, somos todos feitos
da mesma matéria e retornamos
à terra de onde viemos. Que essa
reflexão, ao contemplar a inevi-
tabilidade da morte, possa inspi-
rar uma busca por uma vida mais
significativa e empática, onde a
verdadeira riqueza está na bon-
dade e no respeito pelos outros.

O s  o r g u l h o s o s  s e  r e n -
dem ao  f im da  mesma ma-
neira  do que os  humildes!

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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Unidades atendem 346 em horário estendido
Balanço da primeira semana de atendimento foi divulgado na manhã de ontem (5) pela Secretaria Municipal de Saúde
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Em uma semana de funcio-
namento, o horário estendido em
cinco unidades de saúde da Aten-
ção Básica já atendeu 346 pacien-
tes em consultas médicas e de en-
fermagem. O balanço da primei-
ra semana de atendimento – de
27/11 a 01/12 – foi divulgado na
manhã de ontem (5) pela Secre-
taria de Saúde, por meio do De-
partamento de Atenção Básica
(DAB). Segundo levantamento,
para consulta médica foram 340
pacientes agendados, com 263
comparecimentos e 77 faltas; para
consulta em enfermagem, foram
112 pacientes agendados, com 83
comparecimentos e 29 faltas.

O secretário de Saúde, Dou-
glas Koga, disse que o número é
positivo, já que atende uma de-
manda de pacientes que não tem
condições de ir até uma consul-
ta em horário tradicional, po-
rém, o número de faltas é o que
mais preocupa, já que foi regis-
trado 22,6% de absenteísmo nas
consultas médicas e 25,9% nas
consultas de enfermagem nestas
unidades. “É a primeira semana
de atendimento agendado em
horário estendido e entendemos
ser normal a procura não ser tão
grande. No entanto, tivemos
também um bom número de pa-

cientes que se interessaram pelo
período alternativo, mas infeliz-
mente boa parte destas pessoas
confirmam o agendamento e aca-
bam não comparecendo. É um
prejuízo para todos, para a prefei-
tura e para a população”, falou.

Durante visita à unidade Crab
Piracicamirim, o prefeito Luciano
Almeida foi recepcionado pelo secre-
tário de Saúde e pela coordenado-
ra médica do DAB, Cláudia Souza
Miranda Barros Fonseca, e re-
forçou a importância da adesão
da população ao atendimento
agendado na Atenção Básica.

“Sabemos da dificuldade de
quem trabalha durante o dia e pre-
cisa ir ao médico à noite. Por isso,
queremos que o cidadão procure
uma unidade básica, agende seu
atendimento e tenha sua consulta
médica ou de enfermagem duran-
te a noite, com hora marcada, sem
precisar ir à Unidade de Pronto
Atendimento (UPA), que é de ur-
gência e emergência e não vai pri-
orizar seu atendimento. Esta é
uma das novidades que lançamos
agora. Em breve, teremos a tele-
medicina, que vai ajudar ainda
mais a população que poderá ter
acesso à consulta online, das 17h
às 8h, por meio do aplicativo do
cartão Pira Cidadão”, explicou.

PRIMEIROS PACIEN-
TES – O novo horário de atendi-
mento foi recebido bem pelos
usuários do Crab Piracicamirim.
A vendedora Marcella da Silva
Mathias, 23, foi uma das primei-
ras a agendar consulta médica à
noite. “Eu estava a muito tempo
precisando de uma consulta, po-
rém, o trabalho não estava per-
mitindo devido ao horário. Quan-
do soube do horário da noite, cor-
ri agendar meu horário. É perto
de casa, não atrapalhou meu tra-
balho e atendeu minhas necessi-
dades. Só tenho a agradecer à pre-
feitura pela iniciativa”, declarou.

Para Mirella Barbosa Santa-
na, estudante de 17 anos, tam-
bém foi um ganho o novo horá-
rio. “Estudo em período integral
e só tenho a noite para uma con-
sulta. Poder vir aqui, com horá-
rio agendado e ser bem atendi-
da, sem esperar nas longas filas
das UPAs é ótimo”, agradeceu.

Já a dona de casa Rosely
Aparecida da Silva Mathias, 52,
já está fazendo o convite para os
vizinhos e amigos para fazer seu
agendamento. “Fiz minha consul-
ta, foi rápido e já tive os encami-
nhamentos para alguns exames.
Foi tão bom que já estou falando
para os amigos e vizinhos para
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Claudia Fonseca, coordenadora Médica do DAB; Douglas Koga, secretário de Saúde, e o
prefeito Luciano Almeida conversaram com médica e enfermeira no Crab Piracicamirim

agendarem suas consultas à noi-
te. É mais tranquilo”, afirmou.

AGENDAMENTO – Os
Centros de Referência da Aten-
ção Básica (Crab) Novo Horizon-
te, Vila Rezende e Piracicamirim
e as Unidades Básicas de Saúde

(UBS) Centro e Parque Piracica-
ba/Balbo seguem abertos para
atender a população das 17h às 21h
com consultas de clínico geral e de
enfermagem. O atendimento é fei-
to por agendamento prévio e vai
contemplar, inicialmente, 264 mil

pessoas cadastradas nas unidades
UBSs Centro, Independência,
Parque Piracicaba/Balbo, Algodo-
al, Planalto e Caxambu, além dos
Crabs Vila Rezende, Vila Sônia,
Santa Teresinha, Vila Cristina,
Novo Horizonte e Piracicamirim.
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Hyundai Creta é líder geral em vendas pelo 2o mês consecutivo

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) utilizou a tribuna da Câ-
mara durante a 70ª reunião or-
dinária, realizada nesta segunda-
feira (4), para falar sobre sua pro-
posta que solicitava alteração no
Plano Plurianual 2022-2025, com
o intuito de remanejar R$ 200
mil para compra de aparelhos
auditivos na rede municipal de
saúde e que não foi aprovada.

“Estávamos tentando há um
bom tempo esse atendimento
para a compra de aparelhos au-
ditivos. Nos últimos três anos
essa fila dobrou. Antes era de
dois anos e hoje, se a pessoa pas-
sar pelo processo, demora-se
quatro anos e três meses para
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Espera para aparelho auditivo
é de até 4 anos, aponta Kawai

receber o aparelho do SUS”, afir-
mou. Segundo Kawai, são 1097
pacientes na fila. “Esse número
deve ter aumentado, pois essa
resposta é de um requerimento do
primeiro semestre de 2023. Existe
um regramento no Ministério da
Saúde para que a prioridade para
receber equipamento seja das cri-
anças, pois elas estão em fase de
desenvolvimento”, afirmou.

Mas Kawai acrescentou que
há idosos, que pela dificuldade em
ouvir, perdem o equilíbrio. “No fi-
nal da vida, pela falta de equipa-
mento e pela determinação do Mi-
nistério da Saúde, os idosos ficam
de lado. Situação dramática de mais
de quatro anos de espera”, disse.

O Hyundai CRETA foi, pelo
segundo mês seguido, o líder ge-
ral em vendas no varejo, com
5.850 emplacamentos em novem-
bro, conforme os dados mais re-
centes da Fenabrave (Federação
Nacional da Distribuição de Veí-
culos Automotores). Como con-
sequência, o modelo segue na li-
derança acumulada entre os
SUVs em 2023, agora com 50.566
unidades comercializadas para os
consumidores finais nos 11 me-
ses do ano, representando uma
vantagem superior a 10 mil veí-
culos para o segundo colocado. O
CRETA já havia conquistado o
primeiro lugar geral do varejo nos
meses de fevereiro e março.

“O mês de novembro levou,
pela quarta vez no ano, o SUV
Creta ao posto mais alto entre
os preferidos pelo consumidor
brasileiro, que são as vendas no
varejo. Esse resultado reflete a
elevada competitividade do mo-
delo frente a todas as categori-
as, não apenas os SUVs, graças
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Aprovado projeto que institui
Festival de Cinema Coreano

O projeto de lei 188/2023, de
autoria do vereador Pedro Kawai
(PSDB), que institui o “Festival
de Cinema Coreano - KOFF” no
Calendário Oficial de Eventos do
Município, foi aprovado com
duas emendas da C.L.J.R. (Co-
missão de Legislação, Justiça e
Redação), durante a 70ª reunião
ordinária, realizada nesta segun-
da-feira (4). Na justificativa do

projeto, Kawai afirma que o Fes-
tival de Cinema Coreano – KOFF
foi criado por um grupo de entu-
siastas da cultura coreana, com
o intuito de celebrar os 60 anos
da imigração coreana no Brasil,
em 2023, e promover a continui-
dade da iniciativa para os anos
seguintes, assim como comemorar
o Dia da Cultura Coreana em Pi-
racicaba, no estado de São Paulo.

Com o desempenho de HB20 e Creta em novembro, a Hyundai
subiu para o quarto lugar entre as marcas no período
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a seus atributos de conforto, es-
tilo, e segurança, além do gene-
roso espaço interno e para ba-
gagens, que são sempre muito
valorizados quando é o cliente
final que tem a decisão de
compra”, comenta Angel Mar-
tinez, vice-presidente de Ven-
das da Hyundai Motor Brasil.

Quando as vendas no vare-
jo são somadas às do atacado,
reunindo então os emplacamen-
tos de empresas como locado-
ras e frotas, o CRETA ocupou o
4º lugar em novembro, com
6.989 unidades contabilizadas.
Essa diferença reflete a estraté-
gia da Hyundai em concentrar
as vendas do Creta no varejo, que
representou 84% no mês passa-
do. No ano, as vendas do mode-
lo nessa modalidade correspon-
dem a 88% do total, um dos
mais altos índices do mercado.

Em relação ao HB20, outro
modelo da Hyundai fabricado em
Piracicaba, as vendas no atacado
e varejo somaram 10.057 unida-

des em novembro, seu melhor re-
sultado no ano, garantindo a
vice-liderança no mês. Com o de-
sempenho de HB20 e Creta em
novembro, a Hyundai subiu para
o quarto lugar entre as marcas
no período, com 10,2% de partici-

pação de mercado, considerando
vendas para atacado e varejo.

Para obter informações sobre
todos os modelos Hyundai, consul-
tar a lista completa de concessio-
nárias e encontrar a loja mais pró-
xima, acesse: hyundai.com.br.

Com o título “Imagens do
Tempo”, o economista, professor
doutor Valdemir Pires recebeu,
nesta segunda-feira (4), duran-
te a 70ª Reunião Ordinária, a
moção de aplausos nº 182/2023,
de autoria da vereadora Rai de
Almeida (PT). O livro foi lança-
do pela editora Penalux e trata-
se de uma coletânea de 21 crôni-
cas em tom ensaístico, que pre-
tende levar o potencial leitor a
estranhar o que lhe parece ex-
tremamente familiar, mas nem
sempre é, ou seja, o tempo.

A obra é composta por textos
curtos para, assim, serem abordá-
veis pelos leitores ocupados de hoje
em dia e os temas tratados vão des-
de os relógios e os calendários até
os nomes do tempo, passando por
passado, presente, futuro e viagem
no tempo, entre outros. O tema já
foi abordado pelo autor em publi-
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Lançamento de livro rende moção de aplausos ao autor

Ex-secretário de Finanças escreveu livro sobre as “Imagens do Tempo”

Rubens Cardia

cações em PDF, de 2020 a 2022,
com os livros Tempo I, II e III.

Rai de Almeida destacou
também a trajetória do homena-
geado como secretário de Finan-
ças em Piracicaba durante o go-
verno do ex-prefeito José Macha-
do (PT) e também na elaboração
do programa de educação fiscal
da Escola de Administração Fa-
zendária, onde a parlamentar
atuou como diretora-adjunta. “Foi
com o Pires que eu aprendi o con-
ceito de que não existe o técnico
sem pensar no político”, afirmou.
“Hoje ele é um escritor excelente,
de uma sabedoria imensa e traz em
seu livro as imagens do tempo”.

A vereadora leu um trecho do
livro, sobre o qual relacionou o tem-
po e a questão social. “Cada um que
luta pela sobrevivência ou pela so-
brevivência do coletivo sabe a an-
gústia do tempo para que seja su-

prida a sua necessidade. É com esse
espírito que o Pires escreve, escreve
sobre o tempo pensando na reali-
dade”, colocou. O autor disse que

ficou emocionado e agradeceu a
homenagem. “O tempo de vocês é
precioso demais para cuidar das
questões do nosso povo”, salientou.
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Grupo EquiAção da Esalq participa da Virada Inclusiva
O grupo EquiAção do Depar-

tamento de Zootecnia da Escola
Superior de Agricultura Luiz de
Queiroz (Esalq/USP), participa,
até o próximo dia 10 de dezem-
bro de 2023, da Virada inclusiva
digital. Promovida pela Secreta-
ria Estadual da Pessoa com Defi-
ciência, a atividade tem como

tema “Vozes unidas, direitos
iguais”. O EquiAção apresenta o se-
tor de equinocultura e suas ativida-
des; o projeto Equoterapia e tam-
bém a utilização do cavalo como
protagonista da inclusão social.

No primeiro vídeo é apresenta-
do o setor de equinocultura do de-
partamento de Zootecnia da Esalq/

USP e as atividades nele realizadas,
direcionadas à comunidade USP e à
sociedade. O segundo vídeo mostra
o Projeto Equoterapia da Esalq, onde
é contada a história do projeto, traz
a definição de Equoterapia, e abor-
dam-se os benefícios da prática, com
depoimentos de familiares e pratican-
tes do projeto. No terceiro vídeo há

uma apresentação de como o cava-
lo pode ser inserido das atividades
de inclusão social, narrando, a
partir da visão do cavalo, os bene-
fícios da relação homem- cavalo e
seu potencial de inclusão social.

Saiba mais: https://www.
pessoacomdefic iencia .sp.
gov.br/virada-inclusiva/
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Prefeitura homologa a lista de
avaliador de projetos culturais
Primeiros convocados analisarão projetos habilitados que buscam benefício
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Grupo Quilombola recebe
a ‘Samba Zazá Brasileira’

Após etapa de recurso do re-
sultado de habilitação para con-
tratação de pareceristas técni-
cos para análise de projetos cul-
turais pelo edital de número 05/
2023, a Prefeitura de Piracica-
ba, por meio da Semac (Secreta-
ria Municipal da Ação Cultu-
ral), divulgou no Diário Oficial
do Município (diariooficial.
piracicaba.sp.gov.br) de ontem
(5), a lista final dos credenciados.

O parecerista é o profissional
que analisará documentos de pro-
jetos culturais enviados à Semac. Os
primeiros a serem convocados, ain-
da neste mês de dezembro, serão
para análise de projetos habilitados
que buscam ser beneficiados pela
Lei Paulo Gustavo no município.

Os credenciados no edital
também vão compor o Banco de
Avaliadores e Pareceristas da
Pasta, visando futuras e even-
tuais contratações dos credenci-
ados para atuarem como avalia-
dores/pareceristas em editais da
secretaria da Ação Cultural.

De acordo com o edital, os
pareceristas credenciados se-
rão convocados por ordem de
inscrição, por meio do email in-
formado no ato da inscrição,
de forma rotativa, de acordo
com a demanda da Secretaria
Municipal da Ação Cultural de
Piracicaba, e terão o prazo de
dois dias úteis para encaminhar
para o mesmo email toda a do-
cumentação necessária para

contratação, de forma regular
e dentro do prazo de validade.

Todas as normas, procedi-
mentos e demais regras referen-
tes às etapas posteriores do edi-
tal, no que diz respeito à elabora-
ção e assinatura do instrumento
contratual, deverão ser cumpri-
das no prazo estipulado na convo-
cação, sob pena de decaimento do
direito de prestação de serviços.

LEI PAULO GUSTAVO –
Piracicaba recebeu, via Prefeitu-
ra, por meio da Semac, R$ 3,09
milhões em recursos, para apli-
cação por meio da Lei Paulo Gus-
tavo, divididos em quatro editais:
Produção de Audiovisual e Ações
de Formação, Demais Áreas –
Projetos, Demais Áreas – Prêmi-

os e Manutenção de Salas de Ci-
nema. As inscrições foram en-
cerradas no último dia 31/10.

A Lei Paulo Gustavo direcio-
na R$ 3,86 bilhões do superávit
financeiro do Fundo Nacional de
Cultura e do Fundo Setorial do
Audiovisual a estados e municí-
pios para fomento de atividades
e produtos culturais, em razão dos
efeitos econômicos e sociais da
pandemia de Covid-19. Assim
como a Lei Aldir Blanc (que des-
tinou R$ 2,5 milhões a Piracica-
ba, em 2020 e 2021), a Lei Paulo
Gustavo é executada com recur-
sos do Governo Federal. É, ain-
da, uma homenagem a Paulo
Gustavo, artista símbolo da cate-
goria, vitimado pela doença.

Na sexta-feira passada (1º),
o grupo Quilombola recebeu da
Câmara Municipal de Piracicaba,
por intermédio da vereadora Sil-
via Morales (PV), do mandato co-
letivo “A Cidade é Sua”, a meda-
lha de Mérito do Samba “Zazá
Brasileira”. A entrega da honra-
ria ocorreu durante festa na Vila
África, em roda de samba que reu-
niu diversas pessoas de Piracica-
ba, região, e até de outros Esta-
dos, como o vereador Eustáquio
Cândido da Silva, do município
de Conselheiro Lafaiete/MG.

Também estiveram o secretá-
rio municipal de Cultura, Carlos
Beltrame, o vereador Cássio Luiz
Barbosa, o Cássio Fala Pira (PL),
moradores da Vila África e ami-
gos do grupo de samba Quilombo-
la. E, Rafael Spolidório - filho de
Isaira Aparecida Barbosa (Zazá).

Além da entrega da meda-
lha, foi transmitido um vídeo
produzido pelo departamento de
Comunicação Social da Câmara
sobre a vida do grupo, desde o

Medalha “Samba Zazá Brasileira” foi entregue ao grupo Quilombola

Divulgação

início até os dias atuais, inclusi-
ve com agradecimentos às famí-
lias, relembrando personalidades
como Maria Araújo, Paulo e Sônia
Veríssimo, que já nos deixaram.

Na ocasião, a vereadora Silvia
Morales falou da alegria em parti-
cipar deste momento e de entregar
a medalha ao grupo Quilombola,
ressaltando que os meninos são
praticamente seus irmãos, frisan-
do que onde passam, trazem ale-
gria, que tocaram no seu aniversá-
rio de 50 anos e lembrando ainda
que foi em alguns shows da Zazá.

A parlamentar explicou também
que esta medalha foi instituída em
2019, mas, como o vereador autor
do respectivo decreto legislativo não
foi reeleito, o mandato coletivo pe-
diu autorização ao plenário da Câ-
mara e, após autorização concedi-
da, a homenagem foi consolidada.

Pablo Carajol, integrante do
mandato coletivo, também lem-
brou que desde o começo esteve
junto e acompanha o Grupo Qui-
lombola nos seus primeiros sambas.
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Rai de Almeida cobra definição
para situação da Pinacoteca

A vereadora Rai de Almeida
(PT) usou o tempo regimental, na
70ª Reunião Ordinária, nesta se-
gunda-feira (4), para reiterar a co-
brança sobre uma definição do Po-
der Executivo em relação à Pinaco-
teca. Ela abordou as respostas a re-
querimento sobre o assunto e, pelas
informações prestadas, concluiu
que o acesso ao inventário do acer-
vo não está disponível para consul-
ta. Também não foi informada a
data prevista para inauguração da
Pinacoteca no Parque do Engenho.

Rai de Almeida também fa-

lou, no discurso, sobre o requeri-
mento 971/2023, que aponta va-
zamento de esgoto no condomínio
Jardins do Sol, no Monte Líbano.
A resposta é que a concessionária
Mirante já esteve no local, consta-
tou o problema, mas segundo a
vereadora, o vazamento continua.

A vereadora ainda abordou
outros temas, como o aniversário
de implantação dos institutos fe-
derais, o Fundo Amazônia e a apro-
vação de dois projetos do municí-
pio na área do esporte para o rece-
bimento de recursos federais.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba abriu licitação para o
fornecimento parcelado de gêne-
ros alimentícios durante o exer-
cício de 2024. A licitação será do
tipo menor preço do lote com
modelo de disputa aberto. A aqui-
sição se justifica pela necessidade
de atender ao café da manhã dos
funcionários, as reuniões mensais,
reuniões ordinárias, servidores
que trabalham nas reuniões ca-
marárias e demais eventos que
acontecem nesta Casa de Leis.
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Câmara abre licitação para
fornecimento de alimentícos

A licitação é requisitada pelo
setor de Infraestrutura e Logís-
tica e contempla uma diversida-
de de produtos essenciais, desde
ingredientes básicos como fari-
nha de trigo e açúcar até itens
específicos como café e chás na-
turais. O valor total estimado é
de R$ 43.100,20. O pregão ele-
trônico está marcado para o dia
18 de dezembro de 2023, às 9h.

O  e d i t a l  5 3 / 2 0 2 3  e s t á
d i s p o n í v e l  n o  P o r t a l  d a
Transparência da Câmara.

O Anfiteatro Alceu Maynard
Araújo, da Biblioteca Municipal
Ricardo Ferraz de Arruda Pinto
recebe hoje (6), às 19h, sessão gra-
tuita do filme francês A Garota
Radiante, de 2021, a primeira di-
reção de Sandrine Kiberlain, com
um longo currículo como atriz.

A exibição acontece por meio do
projeto Cineteca, uma parceria en-
tre a Biblioteca e o Museu da Ima-
gem e do Som de Piracicaba (Misp),
mantidos pela Prefeitura, por meio
da Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural), com apoio do MIS-
SP e do projeto Pontos MIS.

Na trama, Irene (Rebecca
Marder) é uma jovem judia de 19
anos cheia de energia. Sua famí-
lia a observa descobrir o mundo,
seus amigos, seu novo amor e sua
paixão pelo teatro. Irene quer ser
atriz e vive a vida com a despreo-
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Biblioteca exibe o filme ‘A Garota Radiante’
cupação característica da juven-
tude. Porém, ela não sabe que
seus dias podem ser contados.

Uma curiosidade sobre o fil-
me é que a diretora Sandrine Ki-
berlain era vizinha do político fran-
cês Robert Badinter, que genero-
samente leu o roteiro e disse que
gostou. Se tratando de um tema
tão sensível quanto a Segunda
Guerra e a perseguição a judeus,
ter a aprovação do político foi, se-
gundo a diretora, de grande apoio.

SERVIÇO
Filme A Garota Radiante.
Hoje (6), às 19h, no Anfitea-
tro Alceu Maynard Araújo, da
Biblioteca Municipal Ricardo
Ferraz de Arruda Pinto (rua
Saldanha Marinho, 333,
Centro). Classificação: 14
anos. Entrada gratuita. Infor-
mações (19) 3433-3674.

Divulgação

‘A Garota Radiante’, de 2021, a primeira direção de Sandrine Kiberlain

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) utilizou a tribuna da Câ-
mara para exibir um vídeo que
mostra a situação da rua Rio
Grande do Norte, no bairro Pi-
racicamirim, e outro da UPA
(Unidade de Pronto Antendi-
mento) da Vila Rezende. Ele co-
mentou sobre esses dois e mais
problemas do município, duran-
te a 70ª reunião ordinária, rea-
lizada nesta segunda-feira (4).

“Todo dia às 21h acaba a
água da Rua Rio Grande do Nor-
te e do bairro todo. O Semae tem
um  sistema que desliga a água
em determinado horário e depois

CCCCCRÍTICASRÍTICASRÍTICASRÍTICASRÍTICAS

Trevisan Jr. aponta problema de
falta de água e situação de UPA

liga. A pressão, quando volta a
água, chega a estourar o chuvei-
ro. Isso é impossível continuar na
cidade de Piracicaba”, afirmou.

Em seguida, Trevisan exibiu o
vídeo da UPA Vila Rezende, com
manchas de umidade e mofo nas
paredes. “Quando falamos de saú-
de pública e vemos pessoas nos cor-
redores aguardando vagas, real-
mente a coisa está feia”, afirmou.

O parlamentar também
mostrou fotos de buracos na rua
Corcovado, em Sta. Teresinha, e
também comentou sobre pis-
cinões ecológicos existentes nas
cidades de Limeira e Barueri.

O projeto de lei que institui o
“Dia do Aniversário do Bairro
Monte Líbano” no Calendário Ofi-
cial de Eventos do Município foi
aprovado pela Câmara Municipal de
Piracicaba, em primeira discussão,
nesta segunda-feira (4), durante a
70ª Reunião Ordinária de 2023.

De autoria do vereador Acá-
cio Godoy (PP), o PL 192/2023
tem como objetivo homenagear e
celebrar a importância do bairro
Monte Líbano, um bairro antigo
e de grande relevância na cidade.
Segundo a justificativa do proje-
to, o bairro teve início em 1969,
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Dia do Aniversário do Monte
Líbano é aprovado na Câmara

com a doação de uma área de ter-
reno pelo Sr. Youssef Kickheil He-
lal. Após isso, o zoneamento e a
construções de imóveis começaram
e o bairro foi tomando forma.

Atualmente, o bairro Monte
Líbano tem uma população de
11.716 habitantes e possui uma in-
fraestrutura completa, com pos-
to de saúde, escola, parque e co-
mércio. O projeto de lei estabelece
que o “Dia do Aniversário do
Bairro Monte Líbano” será come-
morado anualmente no mês de
setembro. A data ainda será defi-
nida pela Câmara Municipal.

EEEEEDUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃODUCAÇÃO

Anilton aponta aumento na demanda por creche no Jardim Colina Verde
O vereador Anilton Rissato

(PRD) protocolou o requerimento
1098/2023, no qual aponta aumen-
to na demanda por creche no bair-
ro Jardim Colina Verde e cobra do
Executivo se há estudos para uma
nova escola de educação infantil.
“Peço que me mostrem se, mesmo
com duas mil novas famílias, não
existe aumento por pedido de
vaga”, disse o parlamentar, duran-
te a justificativa de voto na noite

desta segunda-feira (4), durante
a 70ª Reunião Ordinária, quan-
do a propositura foi aprovada.

Ele cita, no requerimento,
que em 22 de junho de 2022 rece-
beu, como resposta da indicação
2096/2021, a informação da Se-
cretaria Municipal de Educação
de que a demanda do bairro es-
tava sendo atendida pela Escola
Municipal Antonio Boldrin. “Na-
quele momento não existia défi-

cit”, destaca, “mas já se passaram
dois anos e temos recebido pedi-
dos diariamente para a constru-
ção de nova creche”, enfatiza.

O parlamentar cita o “cresci-
mento exponencial” que o bairro está
passando. “Hoje com 486 moradi-
as/famílias, e mais três condomíni-
os com 1200 famílias e um outro, já
aprovado, que receberá mais 400,
totalizando 1.686”, enumera. “A
expectativa é chegar ao total de

mais de duas mil famílias, o que é
um número expressivo”, escreve.

No requerimento, ele pede
informações sobre quantas crian-
ças que residem no Jardim Coli-
na Verde estão matriculadas em
outras escolas fora do bairro e se
existe projeto para construir uma
nova creche no bairro. “Se sim,
como está o andamento e qual o
local que pretendem construir; se
não, por qual motivo”, questiona.

PPPPPAAAAAVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTVIMENTAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃOAÇÃO

Pompeo cobra continuidade de obra em rua no Bosques do Lenheiro
O vereador Gustavo Pompeo

(Avante) cobra a Prefeitura a
continuidade da obra de pavi-
mentação da Rua dos Pinheiros,
no bairro Bosques do Lenheiro.
Ao ocupar a tribuna da Câmara,
na noite desta segunda-feira (4),
durante a 70ª Reunião Ordiná-
ria, ele lembrou que a obra é uma
“demanda de 30 anos” da comu-
nidade e que havia começado,
“mas agora está parada”, disse.

“Desde que assumi, a minha
primeira indicação sobre essa
rua foi em março de 2021, fiz
uma indicação cobrando e levan-
do um abaixo-assinado coletado
pelos moradores”, informou, ao
lembrar que, em 17 de fevereiro
do ano passado, cobrou nova-
mente e o mesmo aconteceu em
janeiro deste ano. “O Secretário
de Obras acompanhou uma reu-
nião com os moradores e a obra

começou a sair, depois de 30 anos
de espera”, apontou o vereador.

No entanto, com a troca do ti-
tular da Secretaria Municipal de
Obras e Zeladoria (Semozel), a obra
parou. “E eu ainda estou sem en-
tender como vai ficar a Rua dos
Pinheiros”, disse. “É o terceiro se-
cretário de Obras que a prefeitura
coloca, vou ter uma reunião com o
novo secretário, porque a obra co-
meçou em outubro e está parada”,

enfatizou o parlamentar. O verea-
dor também lembra que, por conta
da topografia, a Rua dos Pinheiros
recebe toda a água da chuva. “Além
disso, as pessoas jogavam areia e
cascalho e a rua ficou elevada em
relação ao asfalto”, aponta. “Não
tem guia, nem sarjeta e a água in-
vade a casa dos moradores”, rela-
tou, ao destacar que “são anos de
incompetência” e pediu que a Pre-
feitura “tome uma solução”.
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Sob críticas, projeto da LDO
é aprovado sem emendas
Projeto de lei 175/2023, do Executivo, foi votado durante as 19ª
e 20ª reuniões extraordinárias, na tarde desta terça-feira (5)

O projeto de lei 175/2023, do
Executivo, que trata da LDO (Lei
de Diretrizes Orçamentárias) de
2024, foi aprovado sem emendas
na tarde desta terça-feira (5), du-
rante as 19ª e 20ª reuniões ex-
traordinárias da Câmara. No en-
tanto, a peça que prevê cerca de
R$ 3,03 bilhões de arrecadação
para o próximo ano e define as
prioridades de investimentos do
poder público recebeu críticas.

“Estamos votando principal
projeto orçamentário do município,
porque é nessa lei que dará as dire-
trizes das políticas públicas”, des-
tacou a vereadora Rai de Almeida
(PT). Ela reclamou, porém, que as
algumas metas financeiras estão
muito abaixo do que seria necessá-
rio de acordo com as demandas.

“Por exemplo, fala dos valo-
res para renovação de frota, que
é de R$ 105 mil, não compra nem
um carro; para ampliação e re-
forma da sede do Ipasp tem pre-
visto R$ 6 mil; adequação, lega-
lização e modernização da Se-
muttri, R$ 74 mil; dentre outros,
na área da educação também”,
enumerou Rai de Almeida.

A parlamentar argumentou
que o projeto “é uma engana-
ção”, porque só define as rubri-
cas de investimento, mas não
define quais são as prioridades.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) concordou. “É importan-
te quando você diz como o orça-
mento cresceu, mas a prestação
de serviço não cresceu, não evo-

luiu, são três anos e ainda conti-
nua um bebê de um mês, onde um
subalterno de terceiro escalão deci-
de quem vai atender”, criticou.

Presidente da Comissão de Fi-
nanças da Câmara, o vereador
André Bandeira (PSDB) lembra que
o projeto da LDO deve mostrar o
que é prioridade e o que não é prio-
ridade. “É justamente essa a natu-
reza desta lei, que é dar o norte de
onde vai ser investido”, destacou.

Já o presidente da Câmara,
vereador Wagner de Oliveira (Ci-
dadania), o Wagnão, lembrou
que o objetivo de colocar os valo-
res menores é somente manter as
rubricas abertas, para que os re-
cursos possam ser manejados
quando as políticas públicas e os
investimentos forem realizados.

Líder do governo no Legislati-
vo, o vereador Josef Borges (Soli-
dariedade) destacou que o orça-
mento define alguns dos principais
investimentos, “como a construção
do centro de especialidades da UPA
Vila Sônia, reformas em escolas e
entrega de novo material didático,
assim como o recapeamento de 257
quilômetros de vias públicas, fun-
cionamento de postos de saúde até
às 22h”, enumerou. “Isso está tudo
definido na LDO”, pontuou.

VOTAÇÃO – O projeto de lei
175/2023 foi votado, em primeira
discussão, na 19ª Reunião Ordiná-
ria, quando obteve 17 votos favo-
ráveis e, na sequência, em segundo
turno, já na 20ª Extraordinária,
por 16 x 1. Junto à matéria, foi vota-

Reuniões extraordinárias aconteceram na
tarde de ontem (5), no Plenário da Câmara

Rubens Cardia

da uma Mensagem Modificativa
encaminhada pelo prefeito Lucia-
no Almeida (PP) e rejeitada a
Emenda 1, apresentada pelo vere-
ador André Bandeira (PSDB).

“Historicamente, a Prefeitura
sempre trabalhou com o limite de
10% das receitas correntes para
que pudesse manejar sem precisar
passar pela Câmara. Agora, o pre-
feito quer que o superávit primário
também possa serm manejado sem
que passe por essa Câmara”, des-
tacou Bandeira, ao explicar que o
propósito da emenda era oferecer
autonomia do Legislativo nos in-
vestimentos obtidos a partir do
superávit primário da Administra-
ção – ou seja, a diferença entre os
valores deste e do próximo ano.

“Com o orçamento com cerca

de 3 bilhões, sendo 2,7 bilhões de
receitas correntes, o prefeito já te-
ria 270 milhões para manejar por
decreto, mas agora, com o supe-
rávit primário, ele terá mais R$
350 milhões, o que, para mim, é
temeroso, ainda mais que 2024
será ano de eleição”, argumentou.

Com a aprovação das alte-
rações ao PPA (Plano Plurianu-
al) 2022-2025, ocorrida na tar-
de de segunda-feira (4), quando
foi votado o projeto de lei 174/
2023, e agora com a definição da
LDO (Lei de Diretrizes Orçamen-
tárias) 2024, a Câmara irá apre-
ciar nesta quarta-feira (6), em
novas reuniões extraordinárias,
a partir das 14 horas, o projeto
de lei 176/2023, que trata da LOA
(Lei Orçamentária Anual) 2024.
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Desapropriação de terreno para garagem é tema de requerimento
O vereador Gilmar Rotta

(PP) solicita, por meio do reque-
rimento 1110/2023, detalhes so-
bre o Decreto de Utilidade Pú-
blica 19.793, de 28 de novembro,
que trata da desapropriação des-
tinada à implantação de garagem
de ônibus e rodoviária intermu-
nicipal, em área localizada na ave-
nida Comendador Leopoldo De-
dini, no Distrito Industrial Uni-
leste. A proposta foi aprovada
nesta segunda-feira (4), durante

a 70ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

Gilmar Rotta solicita o envio
a cópia completa (capa a capa) de
todo o processo que originou o de-
creto 19.793, assim como o pro-
cesso administrativo 544.427/
2023, da Semuttran (Secretaria de
Mobilidade, Trânsito e Transpor-
tes). Ele também pede cópia com-
pleta do laudo de avaliação 62/
2023, contendo a avaliação, rela-
tórios e justificativas assinadas

pelos membros da comissão de
avaliação de imóveis e permanen-
te da Prefeitura de Piracicaba.

O vereador menciona, no re-
querimento, que a área total da ma-
trícula 2002, do 2º CRI (Cartório de
Registro de Imóveis), de 125.000,00
metros quadrados, foi avaliada pela
comissão de imóveis por R$ 0,01 o
metro quadrado. Ele aponta, ain-
da, que consta na matrícula que os
proprietários do imóvel são Gusta-
vo Halbreich e Banco Rendimento

S.A., por meio de alienação fiduci-
ária, conforme averbação R10-
2002, protocolo 26.153 de 9 de maio
de 2018, e que nesta época a dívi-
da garantida importava o valor
principal de R$ 12.500.000,00.

“Após várias repactuações,
consta na averbação R15 da referi-
da matrícula que o prazo para qui-
tação da dívida fiduciária vence em
2 de março de 2.023”, detalha o
vereador, ainda no texto do reque-
rimento aprovado na Câmara.

Cento e trinta pessoas foram
atendidas durante a 1ª Feira da
Empregabilidade para Pessoas com
Deficiência, que aconteceu ontem
(5), na Estação do Idoso, na Esta-
ção da Paulista. Organizado pela
Prefeitura, por meio da Secretaria
de Desenvolvimento Econômico,
Trabalho e Turismo (Semdettur),
o evento ocorreu em alusão ao Dia
Internacional da Pessoa com Defi-
ciência, que foi em 3 de dezembro,
com o objetivo promover a inclu-
são das pessoas com deficiência no
mercado de trabalho. O prefeito
Luciano Almeida e o secretário da
Semdettur, José Luiz Ribeiro, mar-
caram presença na feira, percorren-
do os stands e conversando com
os representantes das empresas.

Vinte e três empresas repre-
sentando diversos setores partici-
param recebendo currículos. Fo-
ram disponibilizadas 328 vagas de
emprego, em diferentes áreas,
como produção, administrativo,
atendimento, ajudante geral e
vendas. Quem deixou o seu currí-
culo deve aguardar o contato da
empresa, caso seja selecionado.
Durante todo o evento houve o
acompanhamento de intérpretes
de Libras (Língua Brasileira de
Sinais) para acessibilidade.

POLÍTICAS INCLUSIVAS
— O prefeito mencionou que o even-
to coloca Piracicaba num patamar
elevado em termos de políticas in-
clusivas. “O Poder Público conta
com o apoio e sensibilidade das
empresas, para alocar essas pesso-
as que normalmente enfrentam
dificuldades em serem inseridas
no mercado de trabalho. Essa feira
dá um passo importante, acolhen-
do a todos, para que não desani-
mem em suas aspirações”, observou.

O secretário da Semdettur,
José Luiz Ribeiro, ressaltou que
para os empregadores é uma opor-
tunidade de aprender mais sobre as
capacidades das pessoas com defi-
ciência, que podem trazer contribui-
ções valiosas para o local de traba-
lho, proporcionando estímulo à di-
versidade e inovação, pontuou.

“A inserção de pessoas com
deficiência no quadro funcional da
empresa, nos mais diversos ambi-
entes, contribui para a diversida-
de de pensamento e torna o ambi-
ente mais inclusivo”, afirmou Cris-
tina Vasconcelos, gerente de Re-
cursos Humanos da Rede Drogal,
uma das empresas da feira.

OPORTUNIDADE - O que
não faltou para as pessoas que fo-
ram à feira para buscar uma opor-
tunidade de emprego foi otimismo.
Exemplo disso foi Antonio Roberto
da Cruz. Deficiente psicossocial, fez
questão de comparecer bem cedo
para entregar currículo. “Não te-
nho profissão determinada e qual-
quer função me fará feliz”, afirmou.

Viviane Guentch Sillig levou
o filho Bruno, 31, que tem defici-
ência intelectual, para o evento.
“Resolvi aproveitar essa feira para
vir com ele e deixar o currículo
em diversas empresas. A função
que mais se encaixa para ele é aju-
dante geral. Se Deus quiser, ele
vai conseguir se empregar”.

O jornalista Thiago Scanho-
lato, 26 anos, foi na feira à pro-
cura de uma vaga na área admi-
nistrativa. “Mas estou aberto
para qualquer oportunidade e
essa feira tem um aspecto impor-
tante, que é o acolhimento por
parte das empresas, respeitando
as pessoas, mesmo com suas limi-
tações físicas e intelectuais. Estou
otimista que conseguirei entrar no
mercado de trabalho”, observou.

ABERTURA - A 1ª Feira da
Empregabilidade para pessoas
com deficiência foi aberta oficial-
mente na noite de ontem, segun-
da (4), na Associação Comercial e
Industrial de Piracicaba (Acipi).
O evento organizado pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Semdettur, reuniu o prefeito Lu-
ciano Almeida, os secretários da
Semdettur, José Luiz Ribeiro, e
da Assistência e Desenvolvimen-
to Social, Euclidia Fioravante,
além de empresários e represen-
tantes de instituições, que assis-
tiram palestras com temas volta-
dos às pessoas com deficiência no
mercado de trabalho, ministra-
das por representantes do Minis-
tério do Trabalho e do Polo de
Empregabilidade Inclusiva (PEI).

O prefeito Luciano Almeida
convocou os empresários para
que se empenhem nas contrata-
ções de pessoas com deficiência.
“Essa feira será o diferencial e uma
ótima oportunidade para as em-
presas darem suas contribuições
para que o mercado de trabalho
para pessoas com deficiência avan-
ce em contratações”, destacou.

O secretário da Semdettur,
José Luiz Ribeiro, disse que a in-
clusão de pessoas com deficiên-
cia no mercado de trabalho tem
evoluído ao longo dos anos. “Com
a conscientização contínua, edu-
cação, colaboração entre gover-
nos, empresas e comunidades,
além de ações como a 1ª Feira da
Empregabilidade para Pessoa com
Deficiência, esses desafios pode-
rão ser superados”, concluiu.

Giselle Lima e Patrícia Maya-
ra, representantes do PEI de Pira-
cicaba, ressaltaram que a inclusão
no mercado de trabalho para pes-
soas com deficiência contribui para
trazer dignidade, autonomia e in-
dependência, possibilitando a inte-
gração social, novos aprendizados,
desenvolvimento psicológico e me-
lhor qualidade de vida às pesso-
as com algum tipo de deficiência.

Divulgação/CCS

O prefeito Luciano Almeida durante a abertura oficial da feira, na Acipi
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1ª Feira da Empregabilidade
ofereceu mais de 300 vagas
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Arrastão da Dengue recolheu 4,35t de inservíveis no bairro
As equipes do Plano Muni-

cipal de Combate ao Aedes
(PMCA) recolheram 4,35 tonela-
das de inservíveis no Arrastão
da Dengue realizado no sábado
(2), na região do Santa Rosa. O
objetivo é o combate ao mosqui-
to Aedes aegypti, transmissor da
dengue, zika, chikungunya e fe-
bre amarela urbana. O PMCA é
ligado ao Centro de Controle de
Zoonoses (CCZ), da Secretaria
Municipal de Saúde. A ação des-
te fim de semana encerrou as
atividades programadas para a
Semana Estadual de Mobilização

Social contra o Aedes aegypti, em
parceria com Governo do Estado.

No próximo sábado (9), o
Arrastão da Dengue estará na
região do Mário Dedini, das 8h
às 14h, tendo como ponto de en-
contro o varejão municipal do
bairro. A orientação do PMCA é
para que os moradores deixem
nas calçadas qualquer material
que possa acumular água. Não
serão recolhidos entulho, lixo
doméstico e galhos de árvores.

De acordo com o banco de
dados da Vigilância Epidemioló-
gica, de 1º/01 a 05/12 de 2023 fo-

ram registrados 2.953 casos posi-
tivos e três óbitos por dengue. No
mesmo período de 2022, foram
1.442 casos e um óbito; em 2021,
foram 5.349 casos e um óbito.

O PMCA atende pelo telefone
(19) 3427-3351 e também pelo SIP 156.

PREVENÇÃO – Alguns dos
cuidados mais importantes para
a prevenção da dengue são elimi-
nar focos de água parada; man-
ter os pratos de vasos de flores e
plantas com areia até a borda;
guardar garrafas com a boca vi-
rada para baixo; limpar sempre as
calhas dos canos; não jogar lixo

em terrenos baldios; colocar o lixo
sempre em sacos fechados; man-
ter baldes e caixa d’água devida-
mente tampados e piscinas com
colocação de cloro; não deixar
acumular água em pneus; furar la-
tas de alumínio antes de serem des-
cartadas para não acumular água e
lavar bebedouros de aves e animais
pelo menos uma vez por semana.

Em caso de suspeita da do-
ença, entrar em contato ime-
diatamente com a unidade de
saúde mais próxima da resi-
dência e jamais utilizar medi-
cação por conta própria.
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Na tribuna, Zezinho reconhece a
situação crítica da saúde pública
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Programa ‘Trabalho em Equipe’
recebe inscrições até amanhã (7)

Durante a 70ª Reunião Or-
dinária de 2023, segunda-feira
(4), o vereador Zezinho Pereira
(União Brasil) utilizou o artigo
44, como líder partidário, para
falar sobre a saúde pública do
município. Ele reconheceu que
a situação está longe do ideal,
como se estivesse na UTI.

O vereador acredita que se-
ria produtiva uma conversa
com o deputado estadual Heli-
nho Zanatta, que revitalizou
um hospital em São Pedro que
estava prestes a ser leiloado e
hoje realiza até partos. “É uma
questão de humildade procu-
rar a orientação dele, discutir

a possibilidade de um consór-
cio e encontrar soluções para
melhorar a saúde”, afirmou.

Zezinho Pereira também
abordou a questão da empresa de
Águas do Mirante. Ele relatou que
a empresa cobrou mil reais de
uma família para instalação de
água, dividida em cinco parcelas.
Ele questionou a lógica dessa co-
brança, pois cobrar pela instala-
ção e, em seguida, comercializar
a água passa a gerar uma renda.

“Então essa empresa real-
mente trata a população no
bico da chuteira. E nós sabe-
mos quem colocou essa empre-
sa em Piracicaba”, declarou.

 A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), recebe ins-
crições até amanhã (7), para o Pro-
grama Trabalho em Equipe, que
oferece, de forma gratuita, orien-
tação e apoio ao trabalhador mai-
or de 16 anos que está desempre-
gado ou que busca o primeiro em-
prego. Para participar é necessá-
rio residir em Piracicaba. As ins-
crições são no link https://
semdettur.piracicaba.sp.gov.br/
qualificacao/trabalho-em-equipe/.

As aulas se iniciam na pró-
xima segunda-feira (11) e se-
guem até 15/12, das 16h às 20h.
Serão ministradas cinco aulas,

de segunda a sexta-feira, no au-
ditório da Secretaria de Assis-
tência e Desenvolvimento Soci-
al (Smads), na rua Monsenhor
Manoel Francisco Rosa, 900,
Centro. A iniciativa acontece em
parceria com a Secretaria do De-
senvolvimento Econômico do
Estado de São Paulo. Cada par-
ticipante recebe o material di-
dático e vales-transportes.

O Programa Trabalho em
Equipe é o antigo Time do Empre-
go e tem como objetivo auxiliar os
participantes no reconhecimento
das suas habilidades, interesses e
valores, de forma a aumentar suas
chances de colocação e/ou recolo-
cação no mercado de trabalho.
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Protestos voltam contra o corte e
Bebel pede vista na PEC, de novo
Durante audiência da Comissão de Justiça e Redação da Alesp, a
deputada estadual Professora Bebel (PT) voltou a pedir vista à PEC

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Acipi traz palestra gratuita
com dicas para Instagram,
Whatsapp e Facebook

Em um bate-papo com mui-
tas dicas práticas e teóricas, a Aci-
pi (Associação Comercial e Indus-
trial de Piracicaba) promove even-
to exclusivo da Meta, gigante da
tecnologia, nesta quinta (7), das
8h30 às 12 horas, no Salão Social
do Clube Cristóvão Colombo. A
entrada é gratuita mediante a do-
ação de um pacote de bolacha ou
leite em pó. As inscrições devem
ser feitas no link da bio da Acipi:
@acipipiracicaba. Piracicaba será
a quarta cidade do estado a rece-
ber o evento Papo com quem en-
tende de transformação digital,
que vai reforçar as ferramentas da
Meta (Facebook, Instagram e
WhatsApp) como aliadas no su-
cesso da jornada de vendas em
negócios de todos os tamanhos.

A apresentação será coman-
dada por Murilo Cagliari, Business
Education Trainer na Meta. “Ma-
rília, Campinas e Franca já reali-
zaram a capacitação, todos com
muito sucesso. Vamos falar de fer-
ramentas e tendências para aju-
dar quem tem um negócio e dese-
ja ter sucesso no ambiente digi-
tal”, convida Murilo Cagliari.

SOBRE A META – É consi-

Divulgação

A apresentação será comandada por Murilo Cagliari,
Business Education Trainer na Meta

derada uma das cinco grandes em-
presas de tecnologia, juntamente
com a Microsoft, Amazon, Apple e
Google. A Meta, antes conhecida
como Facebook Inc., é um gigante
da tecnologia, dona de algumas das
maiores redes sociais do mundo.
Fundada em 2004 por Mark Zu-
ckerberg, a empresa começou por
meio da criação da sua primeira
rede social, o Facebook, consequ-
ência de um projeto de faculdade
na Harvard University. Com o tem-
po, foi crescendo em todo o mundo
e virando mais que uma rede soci-
al: em 2012, a Meta comprou o Ins-
tagram por US$ 1 bilhão; em 2014
foi a vez do WhatsApp, que cus-
tou US$ 19 bilhões. Desde então,
essas empresas fazem parte de
um grande conglomerado e so-
mam mais de 3 bilhões de usuá-
rios sob o guarda-chuva da Meta.
Foi em 2021 que o então Face-
book, que seguia utilizando o
mesmo nome para sua rede soci-
al e conglomerado, se tornou
Meta. A mudança veio como par-
te do novo foco da companhia: a
construção de um Metaverso, uni-
verso que unirá o real e o virtual
em um só espaço compartilhado.

Professores, estudantes e li-
deranças de movimentos sociais
voltaram a protestar nesta terça
(5), na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo contra o
Projeto de Emenda à Constitui-
ção Paulista 9/2023, do governa-
dor Tarcísio de Freitas, que corta
R$ 10 bilhões do orçamento da
educação já no próximo ano.
Durante audiência da Comissão
de Justiça e Redação da Alesp, a
deputada estadual Professora
Bebel (PT), que também é segun-
da presidenta da Apeoesp, voltou

A deputada estadual Professora Bebel voltou a pedir
vista na PEC, adiando a tramitação da propositura

Professores e estudantes protestaram na Assembleia
Legislativa contra o corte de recursos da educação estadual

Fotos: Divulgação

a pedir vista à PEC 09/2023, sus-
pendendo sua tramitação na Casa.

Pela segunda semana conse-
cutiva, professoras, professores,
estudantes, integrantes de movi-
mentos sociais se uniram para lu-
tar e protestar na Assembleia Le-
gislativa contra o corte de R$ 10
bilhões nas verbas da Educação.
“Diante disso, na reunião da Co-
missão de Constituição, Justiça e
Redação da Assembleia Legisla-
tiva, com apoio de um número
muito grande de manifestantes,
que lotaram completamente o

Plenário D. Pedro I, novamente
pedimos vista da PEC 9 e adia-
mos a discussão, recurso legíti-
mo da oposição para evitar esse
profundo ataque contra a educa-
ção e os direitos do povo paulis-
ta”, destacou a deputada Profes-
sora Bebel em suas redes sociais.

A deputada piracicabana
também tem  dialogado com  de-
putados para que não aprovem a
PEC 9, que representa um grande
ataque à educação e que, futura-
mente, outro projeto tenha que ser
aprovado para corrigir o erro,

como no caso do confisco dos apo-
sentados e pensionistas, da lei do
subsídio (LC 1374/2022). “Esta-
mos mobilizados. Em cada mo-
mento em que esse projeto voltar
à pauta, estaremos todos juntos
na Alesp e nas ruas para derrotá-
lo. Continuaremos nas ruas, nas
escolas, em todos os locais cole-
tando assinaturas de eleitores para
a Proposta de Emenda à Consti-
tuição de iniciativa popular para
que seja mantida a dotação de
30% do orçamento para a Educa-
ção”, enfatiza  a Professora Bebel.

JJJJJUDÔUDÔUDÔUDÔUDÔ

Professor quer transformar a vida de crianças pelo esporte
Divulgação

Professor Willian é fundador da Associação Desportiva Cultural Gulô

O que o judô tem a ver com
a formação de cidadãos consci-
entes? Tudo, na opinião do edu-
cador físico e faixa preta em
judô Wiliam Soares de Freitas.
Segundo ele, essa arte marcial
japonesa é uma ferramenta de
transformação social porque
trabalha valores como compa-
nheirismo, atitude, disciplina e
agradecimento. "São valores que
voltam para a sociedade", defi-
ne Willian, de 52 anos, funda-
dor da Associação Desportiva Cul-
tural Gulô, que conta com o apoio
da Fundação ArcelorMittal.

Essa convicção acompanha
William desde que pisou em um
tatame pela primeira vez em 1982,
quando tinha apenas 11 anos, por
sugestão da mãe, que queria que
ele fizesse outro esporte além do
basquete. Foi uma paixão despor-
tiva e uma descoberta profissional.
"Seis anos depois, eu já comecei a
dar aula para me sustentar e me
manter no esporte, já que meus
pais não podiam mais. Eu me en-
contrei como professor", diz ele. E

por acreditar tanto na potência
transformadora do esporte, ele
começou a treinar meninos reali-
zando trabalho voluntário em abri-
gos. E a atividade cresceu e ele
ampliou o alcance de seus cursos.

Logo, não só seus alunos re-
conheceram a seriedade de Willi-
am: por meio de leis de incentivo
ao esporte, ele começou a captar
patrocínios para expandir o al-
cance dos treinamentos. E, em
2021, começou sua parceria com
a Fundação ArcelorMittal. Foi o
impulso que precisava. "Os patro-
cínios nos possibilitam realizar as
aulas com tatames, oferecer qui-
mono e faixa aos alunos e possi-
bilitar que eles participassem de
festivais sem custo", recorda ele.
Hoje, com suas atividades, Willi-
am atende mais de 600 crianças
e jovens de 7 a 14 anos, estudan-
tes de escolas públicas da cidade.

William está feliz porque
acredita que dessa forma está
retribuindo à sociedade tudo o
que ele conquistou como judo-
ca. "Judô é comportamento",

diz ele, que diz que se a pessoa
insere o judô em sua vida, aca-
ba assumindo esses valores para
sempre. "Posso ser ex-atleta, ex-
professor, mas ex-judoca não,
porque não existe ex-judoca."

O sucesso é grande. Para se
ter uma ideia da popularidade da

iniciativa, já há fila de na Associ-
ação Desportiva Cultural Gulô,
inaugurada em abril deste ano. E
ele quer continuar ampliando
suas atividades. "Sei que já esta-
mos fazendo a diferença na vida
de crianças, ensinando conduta
e atitude", conclui o professor.

Fundação ArcelorMittal: educação, cultura e esportes
Apoiar e promover opor-

tunidades para pessoas
como William é o propósito
da Fundação ArcelorMittal,
que completa 35 anos de ati-
vidades neste ano de 2023.
Núcleo de investimento e
transformação social  do
Grupo ArcelorMittal no Brasil,
e com atuação em projetos
nas áreas da educação, cul-

tura e esportes, a instituição
já alcançou mais de 11 mi-
lhões de pessoas em todo o
país com suas iniciativas des-
de a sua criação em 1998.

A Fundação ArcelorMittal
é a maior incentivadora do
esporte em Minas Gerais e
está entre as cinco maiores
do Brasil, atuando por meio
das Leis de Incentivo. E para

contribuir para a democrati-
zação do acesso à cultura,
investe em projetos como o
"Diversão em Cena", progra-
ma de formação de público
para teatro infantil realizado
em diversas cidades de to-
das as regiões do país.

Na educação, a Fundação
ArcelorMittal promove a maior
iniciativa de difusão da aborda-

gem STEAM do país, que de-
senvolve conhecimento por
meio de metodologias ativas,
como a aprendizagem base-
ada em projetos, a partir da
resolução de problemas re-
ais do dia a dia. Os projetos
valorizam a contribuição cole-
tiva dos alunos e a aplicação
de conhecimentos e habili-
dades de diferentes áreas.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

Projeto de lei propõe promoção
da saúde mental em Piracicaba

O projeto de lei 153/2023,
que institui a política pública de
Promoção da Saúde Mental, foi
aprovado em primeira discussão
na reunião ordinária desta segun-
da-feira (4). A autoria é do vere-
ador Laércio Trevisan Jr. (PL).

A proposta estabelece políti-
cas públicas de valorização da
saúde mental da população de Pi-
racicaba, com o objetivo de pro-
mover a melhoria da qualidade
de vida dos cidadãos. Para isso,
o projeto prevê a criação de pro-
gramas de prevenção e tratamen-
to de transtornos mentais, bem
como campanhas de conscienti-
zação e combate ao estigma rela-
cionado a esses transtornos.

Os programas de prevenção
serão direcionados a todas as fai-
xas etárias, buscando identificar
fatores de risco e desenvolver es-

tratégias de promoção da saúde
mental. As campanhas de consci-
entização serão realizadas com o
intuito de promover a inclusão e a
compreensão da população em re-
lação aos transtornos mentais.

O projeto também incentiva
parcerias entre o poder público e a
sociedade civil, visando o desenvol-
vimento de ações conjuntas que
promovam a saúde mental.

Na justificativa do projeto de
lei, Trevisan Jr. destaca a necessi-
dade de estabelecer políticas pú-
blicas que valorizem e promovam
a saúde mental da população. Es-
sas políticas devem incluir medi-
das de prevenção, tratamento e
conscientização, visando evitar o
desenvolvimento de transtornos
mentais, oferecer suporte às pes-
soas que já as vivenciam e comba-
ter o estigma associado a eles.

PPPPPROJETOROJETOROJETOROJETOROJETO     DEDEDEDEDE     LEILEILEILEILEI

Instalação de ‘botão do pânico’
em escola passa em 2ª discussão

PR 2PR 2PR 2PR 2PR 27/20237/20237/20237/20237/2023

Câmara aprova a concessão de
medalha de mérito a empresas

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, em segundo
turno de votação, na 70ª Reu-
nião Ordinária, nesta segunda-
feira (4), o projeto de lei 68/
2023, de autoria do vereador
licenciado Paulo Campos (Po-
demos), que torna obrigatória
a instalação de um dispositivo
eletrônico de segurança deno-
minado “botão do pânico”,
como medida preventiva de se-
gurança, nas escolas públicas
e particulares de Piracicaba.

O equipamento é definido
na matéria como um receptor e

um botão de acionamento usa-
do para enviar sinal de alerta
para os órgãos de segurança
pública, em casos de emergên-
cia. O projeto define ainda que
o projeto deverá ser regulamen-
tado pelo Poder Executivo. Foi
aprovado o texto substitutivo
elaborado pela CLJR (Comissão
de Legislação, Justiça e Reda-
ção), que excluiu a implantação
de alarme sonoro nos prédios
escolares, como proposto no
projeto original. O projeto segue
agora para ser sancionado pelo
prefeito Luciano Almeida (PP).

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na noite des-
ta segunda-feira (4), a possibi-
lidade de concessão de Meda-
lha de Mérito Legislativo a em-
presas. A alteração da Resolu-
ção 1/2013 foi possível com a
votação do Projeto de Resolu-
ção 27/2023, de iniciativa do
presidente do Legislativo pira-
cicabano, vereador Wagner de
Oliveira (Cidadania), o Wagnão.

Com a aprovação do PR 27/
2023, o inciso IV do Artigo 4º
da Resolução 1/2013 passa a in-
cluir que a Medalha de Mérito

Legislativo poderá ser outorga-
da pela Câmara para cidadãos
ou para pessoa jurídica que “te-
nha prestado ou preste relevan-
tes serviços à coletividade”. Já
o inciso III do Artigo 5º da mes-
ma legislação, amplia de duas
para quatro medalhas de mérito.

 “Os vereadores poderão ho-
menagear, além das pessoas físi-
cas, as pessoas jurídicas engajadas
em projetos sociais e que fazem a
diferença em ações positivas que
merecem o respeito e a reverência
deste Legislativo”, justifica Wag-
não, no texto do PR 27/2023.
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Categoria conquista reajuste
de 5% e é definido horário
do comércio neste mês
Abertura do comércio em horário especial terá início na
quinta-feira (7); acordo coletivo foi assinado ontem (5)

O Sindicato dos Empregados
no Comércio de Piracicaba (Sin-
comerciários) e o Sindicato do Co-
mércio de Piracicaba (Sincomér-
cio) assinaram na manhã de ter-
ça (5) a convenção coletiva de tra-
balho dos comerciários de Piraci-
caba e região que garante reajus-
te salarial de 5% para toda cate-
goria e de 5,06 no piso salarial do
comerciário. O acordo, assinado
pelo presidente dos dois sindica-
tos, respectivamente Vitor Rober-
to Previde, e Itacir Nozella, é re-
troativo a primeiro de setembro,
data-base dos comerciários, e
também definiu a abertura do
comércio em horário especial nes-
te final de ano, que começa já nes-
ta próxima quinta-feira, 7 de de-
zembro, e se estenderá até 24 de
dezembro, véspera do Natal.

O presidente do Sincomerci-
ários, Vitor Roberto, destaca o
acordo como bastante positivo,
uma vez que garantiu aumento
real nos salários, já que a infla-
ção entre primeiro de setembro
do ano passado a 31 de agosto
deste ano foi de 4,06%, conforme
o INPC. “Conseguimos fechar um
acordo, depois de inúmeras ro-
dadas de negociações, que garan-
te ampliação do poder de compra
dos salários e ainda mantivemos
as conquistas históricas dos co-
merciários”, destaca, citando, por
exemplo, a manutenção dos bene-
fícios pelo trabalho em feriados com
bonificação em espécie que varia
de R$ 60,00 a R$ 108,00, mais
100% sobre horas trabalhadas.

No acordo também foi asse-
gurado abono a todos os comerci-

ários de R$ 227,00, a ser pago a
todos os comerciários, a partir de
janeiro do próximo ano, em quatro
parcelas. “A nossa reivindicação
era maior, mas acabamos chegan-
do a esse acordo que, neste momen-
to, acabou sendo o possível, uma
vez que o país começa a dar sinais
de recuperação da economia e se
isso se mantiver, certamente, na
campanha salarial do próximo ano,
vamos trabalhar para que o acor-
do seja ampliado”, completa o
presidente do Sincomerciários.

HORÁRIO ESPECIAL –
O acordo também estabelece o
funcionamento do comércio em
horário especial nesse final de
ano,  tanto para os estabelecimen-
tos do centro da cidade, corredo-
res comerciais e shopping. De se-
gunda à sexta-feira, o funciona-
mento do comércio central e corre-
dores comerciais será das 9 às 22
horas, enquanto que aos sábados,
dos dias 9, 16 e 23 de dezembro,
das 9 às 18 horas, e nos domingos
de 17 e 24 de dezembro, das 9 às 17
horas. Já nesta próxima sexta-fei-
ra, 08 de dezembro, feriado de
Imaculada Conceição, o funciona-
mento será das 9 às 17 horas.

O acordo estabelece que a
compensação do trabalho no
feriado de 08 de dezembro será
no dia 26 de dezembro de 2024,
quando o comércio abrirá a
partir das 12 horas, e nos dias
dois de janeiro e 14 de feverei-
ro, quando não funcionarão.

SHOPPING – O acordo es-
tabelece que neste final de ano o
shopping também funcionará em
horário especial, sendo que neste

próximo dia 8 de dezembro, feria-
do de Imaculada Conceição, as lo-
jas ficarão abertas entre 10 e  22
horas. Já no dia 10 de dezembro
(domingo), das 12 às 22 horas, en-
quanto que no período de 15 a 23

de dezembro, das 10 às 23 horas, e
no dia 24 de dezembro, domingo,
das 9 às 16 horas. Para o dia 31 de
dezembro, também domingo, o
acordo estabelece que as lojas fica-
rão abertas das 10 às 16 horas.

Divulgação

Itacir Nozella e Vitor Roberto mostram a convenção
coletiva que foi assinada entre os dois sindicatos

AAAAALEGRIALEGRIALEGRIALEGRIALEGRIA

Jorge Ribeiro viabiliza a vinda
da famosa Carreta à cidade

Divulgação

Objetivo da Carreta da Alegria é fazer um Natal social

O líder comunitário do bairro
Santa Fé, Jorge Ribeiro, articulou
a vinda da carreta da alegria para
Piracicaba. A carreta da alegria ilu-
minada é uma ação social de Natal
da empresa Refrix Xereta e aconte-
cerá na próxima sexta (07) e pas-
sará pelas principais vias da cida-
de como: Av. Luciano Guidotti, Av.
Independência, Av. Centenário,
Rua do Porto, av. Dr. Paulo de
Moraes, av. Raposo Tavares, etc.

Mas Ribeiro destaca que a
ação acontecerá na Região oes-
te mais precisamente região
Santa Fé, Novo Horizonte e Ko-
baiaty, onde terá passeio gratui-
to e distribuição de refrigerante
Xereta a todas as crianças.

Jorge Ribeiro diz que “para
mim, é uma satisfação poder em
uma data tão especial trazer
essa incrível carreta para ale-
grar a noite das crianças, uma
criança  com sorriso no rosto

não tem preço, essa experiência
de poder passear na carreta da
alegria ficará pra sempre na
memória dessas crianças, esse é
só um projeto piloto pretendo
articular com a Refrix uma gran-
de parceria para levar a carreta
para outras regiões da nossa ci-
dade em um futuro próximo”.

E aproveita para, desde já,
“agradecer imensamente a Pre-
feitura Municipal de Piracicaba,
secretário Carlos Beltrame, Se-
muttran e o vereador Fabrício
Polezi, que não mediram esforços
para me ajudar nessa empreita-
da por meio dos processos legais”.

A carreta da alegria chegará
no bairro Novo Horizonte por vol-
ta das 18h30 o ponto de embarque
será na Av. Frei Francisco Antônio
perin em frente ao Supermercado
Alto Giro, o embarque da criança
só será autorizado junto com um
responsável maior de 18 anos.
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Deputada Bebel consegue quase R$ 600 mil
para reformas de escolas estaduais na cidade
As escolas “Profª Olívia Bianco”, no Jaraguá, Prof. “Eduir Benedicto Scarpari”, no Alvorada, e “Prof. José Romão”, na Vila Rezende, são beneficiadas

As escolas estaduais “Profes-
sora Olívia Bianco”, no bairro Ja-
raguá, E.E. Prof. “Eduir Benedic-
to Scarpari”, no Alvorada, e E.E.
“Prof. José Romão”, na Vila Re-
zende, acabam de receber quase
R$ 600 mil destinados pela depu-
tada estadual e segunda presiden-
ta da Apeoesp, Professora Bebel
(PT), para obras de reformas nos
prédios escolares. Os recursos fo-
ram solicitados pela própria dire-
ção dos estabelecimentos escola-
res, como forma de melhorar os
espaços destinados aos alunos.

A E. E. Professor Eduir Scar-
pari receberá um montante de R$
190 mil, e atende solicitação feita
pela sua diretora, Leda Maria La-
cerda Zinsly. O pedido feito direta-

mente à deputada Professora Be-
bel, em visita à escola, no final do
ano passado. O recurso, de acordo
com a diretoria, é para ampliar o
espaço para refeições dos alunos.

De acordo com a diretora da
Eduir Scarpari, essa ampliação vai
melhorar o espaço para refeições
dos mais de mil alunos, nos dois
períodos de aula. “Como a diretora
me explicou, esse recurso vai ser
ampliado o espaço, fazendo a co-
bertura de uma parte que possibili-
ta garantir um refeitório maior para
que os alunos possam fazer suas
refeições, assim na própria cozi-
nha”, destaca a deputada Bebel.

A E.E. José Romão, na Vila
Rezende,  também recebeu R$ 190
mil da deputada estadual Profes-

sora Bebel (PT) para realização de
obras de reforma da sua bibliote-
ca. “O nosso mandato recebeu soli-
citação da direção da escola para a
destinação do recurso para a re-
forma da biblioteca e, felizmente,
conseguimos destinar um valor
suficiente para fazer uma boa re-
forma da biblioteca, o que, sem
dúvida, só contribuirá para a me-
lhoria das instalações da bibliote-
ca, que sempre é bastante usada
pelos estudantes”, ressalta Bebel.

Já a E.E. Professora Olívia
Bianco acaba de receber R$ 200
mil. O recurso adente solicitação
feita pelo seu diretor, Valter Be-
natti, e será utilizado para manu-
tenção na quadra poliesportiva, no
refeitório e no telhado da escola.

A deputada Professora Bebel
enfatiza que o seu mandato popu-
lar na Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo tem compro-
misso com a educação pública de
qualidade “e temos trabalhado
para atender solicitações que inclu-
sive são também da APM das esco-
las”. É com base nesta premissa que
a deputada Bebel já destinou emen-
das parlamentares para obras de
reformas das EE. Abigail de Azeve-
do Grillo, Affonso José Fioravante
e Dario Brasil, todas de Piracicaba,
assim como viabilizou junto a de-
putada federal Juliana Cardoso, do
seu partido, uma emenda parla-
mentar no valor de R$ 200 mil, para
aquisição de ventiladores para  47
escolas municipais de Piracicaba.

A deputada Bebel recebeu o pedido da da E.E. Prof. Eduir Scarpari,
Leda Maria Lacerda Zinsly, acompanhada de diversos professores

Fotos: Divulgação

E.E. José Romão, na Vila Rezende, recebeu R$ 190 mil de emenda
parlamentar da deputada Bebel para reforma da biblioteca

Escola Estadual Professora Olívia Bianco, no Jaraguá, recebeu R$ 200
mil para reformas na quadra poliesportiva, refeitório e no telhado

Fachada da escola estual Eduir Scarpari que recebeu
R$ 190 mil para ampliação e reformas do seu refeitório
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Câmara convoca audiência sobre
a duplicação da Alidor Pecorari
Também estaria prevista a construção de um estacionamento no lugar do
campo de futebol União do Porto e Casa do Artesão; debate será dia 19, às 14h

SACSACSACSACSAC

Na edição de retomada, mostra
terá 77 obras de 29 artistas

Inauguração será dia 15 de dezembro e vai até dia 4 de fevereiro

Divulgação

Com trabalhos que traduzem
a liberdade técnica e conceitual em
suas diversas formas, a 52ª edi-
ção do SAC (Salão de Arte Con-
temporânea de Piracicaba), um
dos mais antigos e concorridos
deste gênero no país, vai expor 77
obras, de 29 artistas. A inaugura-
ção desta mostra de retomada do
SAC acontece no dia 15 de dezem-
bro, às 20h, no Armazém 14 do
Parque do Engenho Central, mes-
mo espaço onde os trabalhos da
edição deste ano ficam para visi-
tação gratuita ao público até 4 de
fevereiro de 2024. O 52º SAC é
realizado pela Prefeitura de Pira-
cicaba, por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cul-
tural) e da Pinacoteca Municipal.

As obras foram selecionadas
na segunda-feira da semana pas-
sada, 27/11, mesma data em que
foram escolhidos os premiados
pelo júri de premiação e seleção,
formado por Luciana Ribeiro,
Claudinei Roberto e Sylvia Fure-
gatti, com supervisão de membros
da comissão organizadora: Rena-
ta Gava, a diretora da Pinacote-

ca, Juliana F Mazzero e Eduardo
Grosso. O grupo analisou um uni-
verso de 428 trabalhos, advindos
de 47 cidades de 11 estados.

A relação dos trabalhos seleci-
onados e premiados estão na edi-
ção da sexta-feira passada, 01/12,
do Diário Oficial do Município
(diariooficial.piracicaba.sp.gov.br).

“Consagra-se neste Salão
de Arte Contemporânea a exce-
lência da produção de mulhe-
res e homens, dedicados à ne-
cessária e difícil tarefa da rea-
lização no campo da estética”,
comentou o jurado e curador
Claudinei Roberto da Silva.

“A atual edição do Salão de
Arte Contemporânea de Piraci-
caba realiza-se em um momen-
to no qual a classe artística re-
toma seu fôlego produtivo impul-
sionada, globalmente, pela von-
tade das interações do trabalho
in loco e, nacionalmente, pela dis-
posição em continuar a tarefa da
projeção de ideias poéticas como
parte importante do cotidiano
das pessoas”, completa a tam-
bém jurada Sylvia Furegatti.

Mais um projeto de revitali-
zação que estaria em tramitação
no município será debatido em
audiência pública convocada
pela Câmara Municipal de Pira-
cicaba. Desta vez, os vereadores
querem que o Poder Executivo
apresente os detalhes da propos-
ta de duplicação da avenida Ali-
dor Pecorari, no Parque da Rua
do Porto e construção de um
bolsão de estacionamento no lu-
gar do campo de futebol União
do Porto e da antiga Casa do Ar-
tesão, área que é tombada e tam-
bém de preservação permanen-
te. A audiência pública foi mar-
cada para o dia 19 de dezembro,
às 14 horas, no Plenário da Casa.

A convocação foi aprovada
em regime de urgência através
do requerimento 1108/2023, de
autoria da vereadora Sílvia Mo-
rales (PV), do Mandato Coletivo
A Cidade é Sua, na 70ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira

(4). No documento, a parlamen-
tar argumenta que a Rua do
Porto é o maior patrimônio de
Piracicaba, que abriga a história
da cidade. Ela cita ainda que o
complexo Beira Rio é tombado,
compreendendo toda a área dos
patrimônios históricos e naturais
no entorno do Rio Piracicaba.

“As áreas envoltórias e ribei-
rinhas do Rio Piracicaba são de
extrema importância ambiental,
constituem área de proteção per-
manente, paisagística e represen-
tam o habitat de inúmeras espé-
cies de fauna e flora e que são
protegidas por legislações especí-
ficas”, colocou, no requerimento.

Em relação ao campo de fu-
tebol, Sílvia Morales defende que
o espaço existe desde 1927, onde
são realizadas atividades espor-
tivas, sociais e de lazer com cen-
tenas de crianças e jovens vincu-
lados ao Projeto Esporte Futuro.

Ao discutir o requerimento,

a vereadora disse que se surpre-
endeu com a informação de um
representante do governo de que
o projeto de duplicação da aveni-
da seria “fake news”. “Se não vai
mais fazer, o Poder Executivo tem
que vir aqui falar que não vai fa-
zer”, afirmou. Ela destacou que a
notícia causou muitos questiona-
mentos e que não houve consulta
aos conselhos municipais sobre a
iniciativa. Lembrou que a área do
campo de futebol é cheia de ár-
vores e costuma ser alagada.
“Ninguém é contra o turismo.
Mas que rasguem esse projeto e
pensem no estacionamento em ou-
tro lugar. Devemos pensar em um
turismo sustentável”, avaliou.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. (PL) também discutiu o re-
querimento e defendeu a remo-
delação da proposta para que não
aconteça a desativação do cam-
po de futebol centenário. Argu-
mentou que não há possibilida-

de de crescimento dos empreen-
dimentos particulares no local.

A vereadora Rai de Almeida
(PT) citou que o projeto é bastante
preocupante, da mesma forma que
as propostas de empreendimento
para a área da antiga fábrica Boyes
e a revitalização da praça José Bo-
nifácio. Lembrou que o campo de
futebol é histórico, assim como a
Casa do Artesão, que ela acredita-
va que seria restaurada. “Piracica-
ba vai na contramão do que se está
discutindo no mundo, na questão
da preservação ambiental e da tran-
sição climática”, salientou. “Preci-
samos discutir quais são as inter-
ferências que o poder público vai
fazer, mas de forma planejada e que
venha atender os aspectos ambi-
entais, sociais, do turismo. Depen-
dendo de como vai ser feito o pro-
jeto, até retira os turistas, que só
vão para lugares onde tem algu-
ma coisa para ver e não onde está
desmatado e é terra arrasada”.

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 70ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(4), o projeto de lei 168/2023, do
vereador André Bandeira (PSDB),
que propõe que a rede pública
municipal de saúde passe a ofe-
recer um serviço específico de
atendimento para mulheres
com deficiência e doenças raras.
A matéria passou pelo primeiro tur-
no de votação, com o objetivo de
garantir o acesso pleno, integral e
qualificado às ações de saúde, res-
peitando as particularidades des-
sas pacientes, promovendo a sua
autonomia e inclusão social.

O projeto estabelece serviços
como atendimento médico especi-
alizado, incluindo ginecologia, obs-
tetrícia, endocrinologia e outros;

SSSSSAÚDEAÚDEAÚDEAÚDEAÚDE

Câmara aprova serviço exclusivo
para mulheres com deficiência

ações de prevenção, promoção da
saúde, diagnóstico e tratamento;
acompanhamento pré-natal adap-
tado, entre outros e deverá ser re-
gulamentado pelo Poder Executi-
vo. A propositura ainda deverá ser
votada em segunda discussão.

O autor do projeto justificou,
no projeto, que são frequentes os
problemas enfrentados pelas mu-
lheres com deficiência e doenças
raras com as barreiras nos servi-
ços de saúde, por falta de profissi-
onais capacitados, infraestrutura
inadequada ou falta de protocolos
adaptados. André Bandeira desta-
ca ainda que o projeto está em con-
sonância com as diretrizes estabe-
lecidas pela Convenção sobre os Di-
reitos das Pessoas com Deficiência
e pela Lei Brasileira de Inclusão.

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) busca informações, atra-
vés do requerimento 1103/2023,
a provado na 70ª Reunião Ordi-
nária, nesta segunda-feira (4),
sobre o resultado do Concurso
Público 3/2023, que visava à con-
tratação de médicos para a rede
pública municipal. Ele lembra, no
documento, que o edital do con-
curso foi publicado no Diário Ofi-
cial do Município em 28 de mar-

AAAAADMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃODMINISTRAÇÃO

Vereador questiona concurso
para contratação de médicos

ço de 2023, para a contratação
de 24 médicos, além de duas va-
gas de cadastro reserva. Ele ques-
tiona, na propositura, se o con-
curso foi efetivamente realizado,
se todas as vagas foram preenchi-
das, quem são os profissionais con-
vocados e quais são as especialida-
des e ainda em que unidades deve-
rão prestar atendimento. Se o con-
curso não foi realizado, o parla-
mentar quer saber o motivo.

EEEEENCONTRONCONTRONCONTRONCONTRONCONTRO

Sabugada da Companheirada faz festa para encerrar  2023
Na última sexta feira (01),

aconteceu a Sabugada da Com-
panheirada, evento do coletivo
Ronaldo Almeida, que serviu

para fechar o ano de 2023. Ro-
naldo Almeida é  pré-candidato
a vereador pelo Partido dos
Trabalhadores (PT), e o evento

contou com membros do coleti-
vo, filiados e simpatizantes,
destacando-se a deputada esta-
dual Professora Bebel (PT), que

é  pré-candidata  a prefeita de
Piracicaba, e representante do
deputado federal Jilmar Tatto
(PT) apoiador do coletivo.

Fotos: Divulgação

Ronaldo Almeida fala dos objetivos do coletivo ao lado a deputada
Bebel, Silvana Veríssimo e Mário Paixão presidente do PT local

Membros, simpatizantes e apoiadores do ColetivoA palavra de ordem do Coletivo é: “Quem ouve mais erra menos”

Antônio Carlos Lima, ex-vice prefeito de Limeira,
responsável pelo preparo da Sabugada da Companheirada

Educadores que participam do coletivo

Professora Bebel faz uma análise de conjuntura ao ColetivoRonaldo Almeida fez questão de servir a companheirada

O requerimento 1102/2023, de
autoria do vereador Laércio Trevi-
san Jr (PL), solicitando informa-
ções do Executivo sobre quando
será realizada poda de árvore na
rua José Ferraz de Camargo, es-
quina com a Dr. Alvin, bairro São
Dimas, foi aprovada durante a 70ª

IIIIINDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃONDICAÇÃO

Árvore sem poda invade
ruas do bairro São Dimas

reunião ordinária realizada nesta
segunda-feira (4). A solicitação já
foi objeto da Indicação nº 4060/23
e, de acordo com a propositura, as
árvores estão invadindo a rua, co-
locando em risco o trafego de veí-
culos, o que vem gerando trans-
torno aos moradores do local.



A11
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 6 de dezembro de 2023

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Piracicabano, Helinho receberá
título de Piracicabanus Praeclarus
Título é concedido aos cidadãos que são nascidos em Piracicaba
e se destacam em suas áreas de atuação; Paraná é o autor

SSSSSANTANTANTANTANTAAAAA F F F F FÉÉÉÉÉ

Roda de conversa discute
horta comunitária no bairro

O deputado estadual e vice-
presidente da Alesp, Helinho Za-
natta (PSD), vai receber o título
de Piracicabanus Praeclarus,
concedido pela Câmara Muni-
cipal de Piracicaba, Projeto de
Decreto Legislativo nº 51/23, de
autoria do vereador Valdir Vi-
eira Marques (Cidadania), o
Paraná, aprovado nesta segun-
da (04), durante 70ª Reunião
Ordinária da Câmara Municipal.

O título de cidadão Piracica-
banus Praeclarus é concedido aos
nascidos na cidade e que se desta-
cam em suas áreas de atuação. Por
ser nascido em Piracicaba, o parla-
mentar e ex-prefeito de São Pedro
e Charqueada, receberá a homena-
gem, em virtude de sua trajetória,
que inclui a eleição e reeleição nes-
sas duas cidades da Região Metro-
politana de Piracicaba (RMP).

Por seu trabalho como políti-
co e gestor de visão, ele recebeu os
títulos de cidadão charqueadren-
se, sãopedrense e mandurinense.
Para Piracicaba, como deputado,
ele já destinou R$ 3,4 milhões para
entidades sociais e mais R$ 2 mi-
lhões para a saúde, sendo R$ 1
milhão para Santa Casa e mais R$
1 milhão para o Hospital dos For-
necedores de Cana (HFC Saúde).

Também tem trabalhado ati-
vamente para a vinda do Trem In-
tercidades, implantação do Aero-
porto Regional, Hospital Metropo-
litano da Mulher e outras ações
que visam melhorar a vida das pes-
soas. Helinho destaca que é motivo
de grande alegria receber o título

Assessoria Parlamentar

Helinho Zanatta nasceu em Piracicaba e atua na Região,
tendo sido prefeito de Charqueada e em São Pedro
por duas vezes em cada município

de cidadão Piracicabanus Praecla-
rus, um reconhecimento por sua
trajetória de vida, o que só aumen-
ta seu compromisso com a cidade.

“Esse reconhecimento da po-
pulação piracicabana e da nossa
Câmara Municipal, que aprovou o
título é motivo de muita alegria.
Registro em especial ao meu amigo
vereador Paraná, a Câmara e a
população de Piracicaba meu sin-
cero agradecimento por tamanha
honra e reconhecimento. Isso au-
menta ainda mais meu compro-
misso em trabalhar diariamente
por uma cidade ainda melhor
para todos nós. “, disse o deputa-
do estadual Helinho Zanatta.

BIOGRAFIA - Hélio Doni-
zette Zanatta, mais conhecido
como Helinho Zanatta, nasceu
em Piracicaba no dia 13 de mar-
ço de 1963.  Na juventude, tra-
balhou com a agricultura, com o
pai, Hélio Zanatta e a mãe, Tere-
zinha Bechtold Zanatta. Após o
falecimento de seu pai, assumiu
os negócios da família. Em 1996,
foi eleito vice-prefeito de Char-
queada e ocupou também o car-
go de chefe de Gabinete. Foi pre-
feito da cidade entre 2001 a 2008.

Em outubro de 2012, foi eleito
prefeito de São Pedro e reeleito em
2016. A propositura cita que Heli-
nho foi reconhecido por três vezes
consecutivas como “Melhor Prefei-
to do Brasil” em Gestão Fiscal pela
Firjan (Federação das Indústrias
do Estado do Rio de Janeiro), em
índice que analisou todos os muni-
cípios brasileiros. São Pedro tam-

bém foi, na gestão Helinho, a pri-
meira colocada na Mesorregião de
Piracicaba, divisão que inclui 26
cidades, no Índice de Gestão Mu-
nicipal Áquila (Igma), levantamen-
to que monitora o emprego, a ren-
da, a educação e a saúde de todos
os municípios brasileiros.< /span>

Em 2022, Helinho foi eleito
deputado estadual, com 77.550
votos, que foram registrados em
461 cidades paulistas. Em mar-
ço deste ano, foi eleito como um

dos vice-presidentes da Assem-
bleia Legislativa do Estado, além
de, como titular, integrar as co-
missões: Comissão de Assuntos
Metropolitanos e Municipais,
Administração Pública e Rela-
ções do Trabalho, Habitação, De-
senvolvimento e Reforma Urba-
na e Atividades Econômicas
(onde também é vice-presidente).
Como suplente está nas comis-
sões: Fiscalização e Controle, Saú-
de e Comissão de Infraestrutura.

Aconteceu no último sábado
(02), por iniciativa do Movimen-
to Tô Aqui, em parceria com a
Sema (Secretaria Municipal de
Agricultura e Abastecimento), a
10ª Roda de Conversa sobre Pro-
dução Agroecológica Comunitá-
ria de Alimentos no Município
voltados para a Soberania Ali-
mentar da População, em área
verde localizada no bairro Santa
Fé, onde será implantada uma
horta comunitária agroecológica.

Situada entre duas escolas, a
E.M. Juliana Dedini Ometto e a E.E.
Dom Eduardo Milad Koaik, na rua
Manoel Ocanã, a área está sob per-
missão de uso da Casa do Hip Hop
de Piracicaba desde o dia 28 de
novembro, data do 4º Encontro
Conecta Rural, após a assinatura
do Termo de Permissão de Uso com
a Prefeitura, por meio da Sema e a
Simap (Secretaria Municipal de In-
fraestrutura e Meio Ambiente).

Durante a roda de conversa
foi realizado um resgate histórico
dos encontros anteriores que resul-
taram na reivindicação da área e
um plantio simbólico de mudas
frutíferas. O local será um ponto
estratégico para ações do Progra-
ma Municipal de Agricultura Ur-
bana, da Sema, além de outras ini-

Divulgação

Área verde localizada no bairro Santa Fé terá
uma horta comunitária agroecológica

ciativas em conjunto com a comu-
nidade, como a horta agroecológi-
ca, área de compostagem, sistemas
agroflorestais e local para resíduos
de poda de árvores para cobertura
de solo na agricultura, e outras ações
em prol da promoção da educação
ambiental, soberania alimentar e
segurança alimentar e nutricional.

O coordenador geral da Casa
do Hip Hop, Ubirajara Cristiano de
Barros Sabino, que também parti-
cipa do Movimento Tô Aqui, agra-
deceu a parceria com a Prefeitura e
ressaltou o trabalho da instituição
para aumentar a produção de ali-
mentos locais. “Há anos estamos
discutindo alimentação e planejan-
do formas de diminuir o sofrimento
da comunidade com a produção do
nosso próprio alimento. Esta é uma
conquista de Piracicaba”, disse.

A secretária Nancy Thame,
da Sema, destacou o trabalho de-
senvolvido desde 2021 com a ins-
tituição do Programa Municipal
de Agricultura Urbana, que tem,
entre seus objetivos, o incentivo
à geração de trabalho e renda, o
combate à fome, o aproveitamen-
to de terrenos ociosos do muni-
cípio e a redução do custo do
acesso ao alimento para os con-
sumidores de baixa renda.

RRRRRUAUAUAUAUA     DODODODODO P P P P PORTOORTOORTOORTOORTO

Simap retira enxame de abelhas do Parque
 A Prefeitura de Piracicaba,

por meio da Secretaria Municipal
de Infraestrutura e Meio Ambien-
te (Simap), identificou na manhã
de ontem (5) uma pequena colmeia
de Abelha-europeia (Apis mellife-
ra) – popularmente conhecida
como abelha-de-mel – na área de
lazer do Parque da Rua do Porto.
A região foi isolada e, no final da
tarde, equipes de empresa contra-
tada pela Simap e especialista nes-
te tipo de atividade fizeram a re-

moção das abelhas. De acordo
com a Pasta, a colmeia foi avista-
da por um funcionário da Simap
quando fazia a limpeza e corte de
mato no local. Devido ao barulho
das máquinas e movimentação
das equipes, as abelhas se senti-
ram ameaçadas e avançaram em
três trabalhadores, que foram pi-
cados, porém, sem gravidade.

A partir desta situação, as
equipes da Simap isolaram o lo-
cal com faixas e cartazes alertan-

VVVVVIAIAIAIAIA     PÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICAPÚBLICA

Ciro da Van quer redutor de
velocidade no bairro Vem Viver

O vereador Ciro da Van (Po-
demos) usou o tempo regimen-
tal, na 70ª Reunião Ordinária,
nesta segunda-feira (4), para co-
brar da Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana,
Trânsito e Transportes) a implan-
tação de um redutor de velocida-
de na rua Aparecida Augusto, no

bairro Vem Viver. Ele exibiu um ví-
deo do local, que mostra que a via é
em declive e os carros passam em
alta velocidade. Ele disse que já fez
o pedido à Semuttran e nada foi
feito e apelou para que alguma
medida seja adotada antes que
ocorra um atropelamento no local.

Ele também falou, no discur-

do a população sobre a presença
de grande quantidade de abelhas
na área. Mesmo com os alertas e
avisos das equipes, foram avista-
dos alguns transeuntes que des-
respeitaram a sinalização corren-
do o risco de serem picados.

Ao final da tarde, por volta
das 17h30, a empresa especializa-
da em remoção de abelhas che-
gou ao local, fez a retirada da
colmeia e a área voltou a ser li-
berada para o fluxo de pessoas.

so, sobre o imóvel onde será cons-
truída a nova UPA do Vila Sônia.
Disse que foram retirados os te-
lhados, mas as paredes perma-
neceram, o que favorece a frequ-
ência de usuários de drogas no
local. O vereador pediu que o
imóvel seja demolido para garan-
tir a segurança dos vizinhos.
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Mirante apresenta Plano
Águas de Verão no bairro
Objetivo do Plano é conscientizar para reduzir quantidade de lixo
indevido na rede, além de orientar sobre separação do pluvial e do esgoto

PREFEITURA MUNICIPAL DE RIO DAS PEDRAS
ESTADO DE SÃO PAULO

AVISO DE LICITAÇÃO

COMUNICADO- EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 094/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 4682/2023 - OBJETO: Contratação de empresa fornecimento de licença de
uso de plataforma tecnológica para o planejamento estratégico da avaliação continuada da
Educação Básica Municipal, conforme especificações descritas no Anexo I - Termo de
referência do Edital. - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS E CREDENCI-
AMENTO ATÉ: - 18/12/2023, 14h e 00min - INÍCIO DA SESSÃO: - 18/12/2023, 14h e
30min - FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br -
fone: (19)  3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de
Compras, no horário de 8h às 16h. ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 095/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 5177/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de materiais
médicos para atender mandado judicial, conforme as necessidades da Secretaria da Saú-
de - SESAU, para o exercício de 2024, de acordo com as especificações do Anexo I -
Termo de Referência do Edital - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ:
- 19/12/2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 19/12/2023, 09h e 30min -
FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19)
3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras,
no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEM-
PO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefei-
tura Municipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 096/2023 - PROCESSO ADMI-
NISTRATIVO Nº. 4601/2022 -  OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de
material odontológico para atendimento das necessidades da Secretaria da Saúde -
SESAU, de acordo com as especificações do Anexo I - Termo de Referência do Edital
- IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 19/12/2023, 14h e 00min
- ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 19/12/2023, 14h e 30min - FORMALIZAÇÃO DE
CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O
Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário
de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO:
Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefei-
tura Municipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 097/2023 - ATA DE REGISTRO DE
PREÇOS - PRECESSO ADMINISTRATIVO Nº. 5516/2023 - OBJETO: Contratação de ser-
viços profissionais especializados para realização de 1.000 (mil) sessões de Oxigenotera-
pia Hiperbárica, para atender as necessidades da Secretaria da Saúde - SEDUC, para o
exercício de 2024 - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 20/12/
2023, 09h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 20/12/2023, 09 h 30min - FORMA-
LIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (019) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEM-
PO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefei-
tura Municipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 098/2023 - PROCESSO ADMI-
NISTRATIVO Nº. 5432/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS aquisição de lentes e
armação de óculos de grau, para atender a Secretaria da Saúde - SESAU, por 12 (doze)
meses - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: - 20/12/2023, 14h e
00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 20/12/2023, 14h e 30min- FORMALIZAÇÃO
DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-9490 - O
Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no horário
de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO: Para
todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) Prefeitura Muni-
cipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 099/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 4533/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para aquisição de materiais
(tintas) para o Setor de Trânsito, para atendimento da Secretaria de Gestão Administrativa,
Recursos Humanos e Trânsito - SEGAT de acordo com as especificações do Anexo I -
Termo de Referência do Edital - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ: -
21/12/2023, 09e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 21/12/2023, 09 e 30min - FOR-
MALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19) 3493-
9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras, no
horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEMPO:
Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitura
Municipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

COMUNICADO - EDITAL - PREGÃO PRESENCIAL Nº. 100/2023 - PROCESSO ADMINIS-
TRATIVO Nº. 4534/2023 - OBJETO: REGISTRO DE PREÇOS para aquisição micro esfera
de vidro, para atender a Secretaria de Gestão Administrativa, Recursos Humanos e Trânsito
- SEGAT - Departamento de Transito e Gestão de acordo com as especificações do Anexo
I - Termo de Referência do Edital - IMPORTANTE: - RECEBIMENTO DAS PROPOSTAS ATÉ:
- 21/12/2023, 14h e 00min - ABERTURA DAS PROPOSTAS: - 21/12/2023, 14h e 30min -
FORMALIZAÇÃO DE CONSULTAS: - e-mail: licitacao@riodaspedras.sp.gov.br - fone: (19)
3493-9490 - O Edital completo poderá ser obtido pelos interessados no Setor de Compras,
no horário de 8h às 16h ou pelo site: www.riodaspedras.sp.gov.br - REFERÊNCIA DE TEM-
PO: Para todas as referências de tempo será observado o horário de Brasília (DF) - Prefeitu-
ra Municipal de Rio das Pedras, 04 de dezembro de 2023 - Marcos Buzetto - Prefeito.

Esta publicação custou R$ 724,50 aos cofres públicos

AVISO DE LICITAÇÃO

Comunicamos que está aberta a Licitação relacionada abaixo:
Pregão Presencial nº 85/2023 - Processo nº: 1.300/2023 - Objeto: CONTRA-
TAÇÃO DE EMPRESA PARA SERVIÇOS DE BORRACHARIA - Início da Ses-
são Pública: 19/ 12/ 2023,  às 09:00 horas,  na Sala de Licitações, sito à Rua
Valentim Amaral, nº 748,  Centro, São Pedro/SP. O edital completo encontra-
se à disposição no Departamento de Compras e Licitações, sito a Rua Valen-
tim Amaral 748, no horário das 08h30 às 17h00. Fone: (19) 3481-9223 ou atra-
vés do site: https://www.saopedro.sp.gov.br/licitacoes-publicas. São Pedro, 04
de dezembro de 2023. Thiago Silvério da Silva - Prefeito Municipal

Esta publicação custou R$ 132,00 aos cofres públicos

PREFEITURA MUNICIPAL DE MOMBUCA
AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 07/2023 - PROCESSO Nº 1333/2023

Objeto: Contratação de empresa especializada para execução de obras para execução de
lanchonete, vestiário e sanitários (bloco I) e execução de Obras "obra Esportiva", na Rua 15, s/
n, área institucional Nº 2, loteamento Terras de Mombuca.
Prazo para entregar Proposta e Habilitação 21/12/2023, até às 09h00, sendo abertas logo a
seguir, na sede da Prefeitura Municipal de Mombuca, sito à Rua Amadeu Amaral nº 255,
centro. O Edital na integra encontra-se à disposição no endereço acima e poderá ser retirado
no horário de expediente até 24 horas que antecedem a data de recebimento dos envelopes ou
solicitados através do e-mail: mombuca@uol.com.br.
Maiores informações poderão ser obtidas na Prefeitura Municipal de Mombuca, 05 de dezem-
bro de 2023. Rogério Aparecido Alcalde - Prefeito Municipal.

As áreas de Serviços e Res-
ponsabilidade Social da Mirante,
empresa da Aegea Saneamento - a
maior do setor privado do país,
apresentaram aos moradores do
bairro Vila Sônia, na região de
Santa Teresinha, o Plano Águas
de Verão 2023/2024. Articulada
junto ao CRAS (Centro de Refe-
rência de Assistência Social) Vila
Sônia, a reunião ocorreu na ma-
nhã de segunda (4), nas depen-
dências da Igreja de Jesus Cristo
dos Santos dos Últimos Dias.  

O objetivo do Plano é cons-
cientizar e educar a população
para reduzir a quantidade de
lixo descartado indevidamente
na rede, além de orientar sobre
a separação da rede pluvial da
rede de esgoto, os principais
motivos de entupimento e extra-
vasamento de esgoto, especial-
mente no período chuvoso. 

A segunda etapa do Águas
de Verão, que teve início em ou-
tubro, é justamente reunir a po-
pulação em encontros realizados
em bairros de Piracicaba. Dessa
forma, a Mirante leva até as co-
munidades muita informação, no
sentido de conscientizar os mo-
radores sobre o uso correto da
rede de esgoto e, assim, evitar en-
tupimentos e extravasamentos. 

Moradores do bairro Vila Sônia, na região de Santa Teresinha, conheceram o Plano Águas de Verão

Divulgação

Durante a reunião, que con-
tou com aproximadamente 40 mo-
radores, o supervisor de Serviços
da Mirante, Guilherme Baldo Cyri-
no, explicou porque a rede de esgo-
to não pode receber água de chu-
va. “A rede de esgoto não é dimen-
sionada para receber a água de
chuva. Quando isso ocorre, são
comuns os entupimentos e extra-
vasamentos”, afirmou. Além dis-
so, Guilherme salientou que outro
motivo de entupimento é o des-
carte de objetos e lixo nos vasos

sanitários. A analista de Respon-
sabilidade Social, Isabela Nolasco,
também participou na reunião. 

São pequenas atitudes que po-
dem ser determinantes para evi-
tar essas ocorrências. Durante o
encontro, Guilherme também sa-
nou as dúvidas dos moradores.
“É muito importante estarmos jun-
to às comunidades, assim levamos
até eles informações importantes
sobre os nossos serviços e tam-
bém podemos trazer seus anseios
à empresa”, finaliza Guilherme.

A vereadora Silvia Morales
(PV), do Mandato Coletivo A Ci-
dade é Sua, utilizou o tempo regi-
mental de 7 minutos, na reunião
ordinária desta segunda-feira
(4), para abordar temas referen-
tes a arquitetura urbana.

Ela falou sobre a votação do
PL 53/2023, deliberado na reu-
nião ordinária da última quin-
ta-feira (30), sobre auditoria téc-
nica em novas pavimentações,
recapeamentos e operações tapa-
buraco. A vereadora pontuou
que o projeto foi aprovado por
unanimidade na primeira vota-
ção, mas foi rejeitado em segun-
da votação, com 11 vereadores
votando contra. “Não leram o pro-
jeto para votar da primeira vez?
Votaram da primeira vez e depois
se arrependeram?”, questionou.

Silvia Morales também falou
sobre o projeto de arquitetura não
hostil, de sua autoria. Ela rela-
tou que o projeto foi elogiado pela

secretária de Desenvolvimento
Territorial e está alinhado ao Es-
tatuto da Cidade (lei federal),
mas teve o parecer contrário das
CLJR (Comissão de Legislação,
Justiça e Redação) acatado.

Ao ler a resposta de um re-
querimento encaminhado ao
Executivo, que questionava a
quantidade de arquitetos urba-
nistas na nossa prefeitura, Sil-
via Morales declarou que existe
apenas um arquiteto na prefei-
tura. Ele ressaltou a importân-
cia de um maior quadro técnico
para lidar com os desafios urba-
nísticos, ambientais e habitacio-
nais que a cidade enfrenta.

“É importante pensar nesses
quadros técnicos, porque tem dois
comissionados e um concursado
que nem trabalha na área de urba-
nismo, trabalha em outra área.
Então, ficamos bem preocupados,
acho que é bom rapidamente abrir
concurso nessa área”, afirmou.

MMMMMANDANDANDANDANDAAAAATTTTTOOOOO     COLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVCOLETIVOOOOO

Silvia questiona
votação de projeto
sobre pavimentação



A13
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 6 de dezembro de 2023

FALECIMENTOS

FALECIMENTOS

NTC BRASIL COMERCIO DE
MATERIAIS TECNICOS PARA
CONSTRUCAO CIVIL torna
público que recebeu da SI-
MAP - Secretaria Municipal
de Infraestrutura e Meio Am-
biente de forma concomitan-
te a Licença Prévia, Instala-
ção e Operação Nº 2023 -
 101244 para atividade
de fabricação de tubos e
acessórios de material plás-
tico para uso na construção,
localizado(a) Av. Professor
Benedito de Andrade, Nº 505
– Unileste – Piracicaba/SP.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-
Centro Mombuca ótima localiza-
ção-ma io res  in fo rmações  19
998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

ANALISTA
CONTABIL
Curriculum para
rhpiracicaba@

hotmail.com
WhatsApp

(19) 984063682

VENDE-SE UM TER-
RENO de 272,00 me-
tros quadrados com 2
casas independentes.
Centro de Rio das Pe-
dras. Cada casa tem, 1
garagem, 1 sala, 2 quar-
tos, 1 banheiro, 1 cozi-
nha  e Lavanderia. Con-
tato: 19 991044624.

HIDREUMATICO INDUS-
TRIA E COMERCIO LTDA
torna público que recebeu
da SIMAP - Secretaria Mu-
nicipal de Infraestrutura e
Meio Ambiente a Licença
de Operação - Renovação
Nº 2023 - 508649 para ati-
v idade de fabr icação de
máquinas, equipamentos
e aparelhos para transpor-
te e elevação de cargas,
peças  e  acessór ios ,
loca l izado(a) Rua Nossa
Senhora Aparecida, nº 770
– Paulicéia – Piracicaba/SP.

SRA. ANNA BERNARDINELLI
DOS SANTOS faleceu anteon-
tem, nesta cidade, contava 82
anos, filha dos finados Sr. João
Bernardinelli e da Sra. Maria
Passuello, era viúva do Sr. Ni-
colau dos Santos; deixa os fi-
lhos: Salvador Benedito dos
Santos, casado com a Sra.
Sandra; João Carlos dos San-
tos, casado com a Sra. Ivana;
Claudir dos Santos; Vlademir
dos Santos; Ana Maria dos
Santos e Anderson Rogerio
dos Santos. Deixa demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 14h00
da sala “01” do Velório do Ce-
mitério Municipal da Vila Re-
zende, para a referida necrópo-
le. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. VERA LUCIA DA SILVA fa-
leceu ontem, na cidade de São
Pedro/SP, contava 52 anos, fi-
lha dos finados Sr. Manoel Bar-
tolomeu da Silva e da Sra. Leo-
nor Bragaia. Deixa familiares e
amigos. Seu sepultamento foi
realizado ontem, tendo saído o

féretro às 13h00 do Velório Mu-
nicipal de São Pedro/SP, para
o Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA EUGENIA RODRI-
GUES DA SILVA CIVOLANI fa-
leceu ontem, nesta cidade,
contava 86 anos, filha dos fi-
nados Sr. Joaquim Cyrillo da
Silva e da Sra. Ursula Rodri-
gues da Silva, era viúva do Sr.
William Civolani; deixa os fi-
lhos: Renata Civolani Amadei,
casada com o Sr. Paulo Ro-
berto Amadei; William Civola-
ni Junior e Fernando Civola-
ni. Deixa irmãos, cunhados,
sobrinhos, netos, bisnetos,
demais familiares e amigos.
O Velório ocorreu ontem das
11h30 às 16h00 na sala “Es-
meralda” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolita-
no de Piracicaba. Procedi-
mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. REBECA ORTEGA fale-
ceu ontem, na cidade de Rio
das Pedras/SP, contava 73
anos, f i lha dos f inados Sr.
Jose Ortega e da Sra. Aurora
Ortega; deixa os filhos: Ra-
quel Ferreira Souza, casada
com o Sr. Evandro Aparecido
de Souza; Loydes Ferreira
Soares, casada com o Sr. Val-
deniro Soares; José Ferreira,
casado com a Sra. Adriana
Oliveira Ferreira e Roberval
Ferreira, casado com a Sra.
Ana Flavia de Oliveira Ferrei-
ra. Deixa netos, bisnetos, de-
mais fami l iares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h30 do Velório Muni-
cipal de Rio das Pedras /SP,

para o Cemitério Municipal da
cidade de Rio das Pedras /SP.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. JOSE LUIZ DIAS faleceu
ontem, nesta cidade, contava
66 anos, filho do Sr. Adolpho
Dias Filho, já falecido e da Sra.
Alice Scarabel Dias, era casa-
do com a Sra. Rosangela Ca-
tarina Coimbra Dias; deixa os
filhos: Jose Luiz Dias Junior,
casado com a Sra. Silvana Je-
sus de Moraes Dias e Andre
Luiz Dias, casado com a Sra.
Eloa Mara Costa. Deixa netas,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento foi realiza-
do ontem, tendo saído o fére-

tro às 16h00 do Velório da
Saudade, sala “04”, para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA LUCIA MALAVOL-
TA faleceu ontem, nesta cida-
de, contava 69 anos, filha dos
finados Sr. Euripedes Malavol-
ta e da Sra. Leila Machado de
Brito Malavolta. Deixa filhos,
genro, noras, netos, demais fa-
miliares e amigos. Seu sepul-
tamento foi realizado ontem,
tendo saído o féretro às 16h30
da sala “C” do Velório do Ce-
mitério Parque da Ressurrei-
ção para a referida necrópole.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA JOSE DE OLIVEI-
RA SANTOS faleceu ontem,
nesta cidade, contava 83 anos,
filha dos finados Sr. Jose Tertu-
liano de Oliveira e da Sra. Ge-
nerina Rosa de Oliveira, era vi-
úva do Sr. Joaquim dos Santos.
Deixa  filhos, genros, noras,
netos, bisnetos, tataranetos,
demais familiares e amigos.
Seu sepultamento será realiza-
do hoje, saindo o féretro às
13h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. AMABILE RIZZATO ZA-
NELLA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 99
anos de idade e era viúva do
Sr. Miguel Zanella. Era filha
do Sr. Constante Rizzato e da
Sra. Rosa Sandroni, faleci-
dos. Deixa as fi lhas: Meire
Leni Moura e Eriedines Mou-
ra Matyis. Deixa também ne-
tos, bisnetos e demais pa-
rentes e amigos. O seu se-
pultamento deu-se ontem as
13:00 hs, saindo a urna mor-
tuária do Velório da Saudade
– Sala 06, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. ARNALDO SORRENTINO
faleceu anteontem na cidade
de Piracicaba, aos 83 anos de
idade e era casado com a Sra.
Irani Maria Hellmeister Sorren-
tino. Era filho do Sr. Antonio
Sorrentino e da Sra. Mathilde
Sarao Sorrentino, falecidos.
Deixa os filhos: Leonardo He-
llmeister Sorrentino, Arnaldo
Hellmeister Sorrentino casa-
do com Lorena Catuchi de Oli-
veira Lessa. Deixa 2 netas, de-
mais parentes e amigos. O
seu sepultamento deu-se on-
tem as 15:00 hs, saindo a
urna mortuária do Velório da
Saudade – Sala 05, seguindo

para o Cemitério da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. ANGELITA APARECIDA
DE FREITAS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 43
anos de idade e era casada
com o Sr. Celio Roberto So-
ares.  Era filha do Sr. Luiz
Francisco Ramos de Freitas
e da Sra. Evanilda Aparecida
Zafani de Freitas. Deixa de-
mais parentes e amigos. O
seu corpo fo i  t rans ladado
em auto funebre para a cida-
de de Santa Maria da Serra,
onde o  seu sepu l tamento
dar-se-a hoje as 13:00hs,
saindo a urna mortuária do
Velorio Municipal de Santa
Mar ia  da Serra ,  segu indo
para o Cemiterio Municipal
de Santa Maria da Serra. Á
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSÉ CIPRIANO DA SILVA
faleceu anteontem na cidade
de São Pedro, aos 94 anos de
idade e era viúvo da Sra. An-
gelina Gomes da Silva.Era fi-
lho dos finados Sr. Antonio Ci-
priano da Silva e da Sra. Ama-
ra Maria Joaquim da Concei-
ção. Deixa os filhos: Clarice
Cipriano Chagas, Maria de

Lurdes Silva de Souza, Rober-
to Carlos da Silva, Sueli Cipri-
ano do Santos, Alvaro Cipria-
no da Silva, Antonio Aparecido
da Silva, Valdemar Cipriano da
Silva. Deixa netos, bisnetos e
demais parentes. O seu se-
pultamento deu se ontem sa-
indo o féretro ás 10:00 h do
Velório Memorial Bom Jesus –
Sala 1 seguindo para o Cemi-
tério Municipal de São Pedro
onde foi inumado em jazigo
da família. Esta sala possui
serviço de Velório On-Line
consulte os familiares. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. DIRCEU GALANTE faleceu
ontem na cidade de Piracica-

ba aos 75 anos de idade e
era casado com a Sra. San-
dra Regina Alves Galante.
Era filho dos finados Sr. Or-
lando Galante e da Sra.Alzira
Righi. Deixa os filhos: Celia
Regina Galante de Moraes,
Valter Galante, Fernanda Ga-
lante e Rodolfo Galante. Dei-
xa netos e demais parentes.
O seu corpo foi transladado
para a cidade de São Pedro
e o seu sepultamento deu se
ontem saindo o féretro ás
16:30 h do Velório Memorial
Bom Jesus – Sala 2 seguin-
do para o Cemitério Municipal
de São Pedro onde foi inuma-
do em jazigo da família. Á fa-
mília e amigos enlutados os
sent imentos  de pesar  do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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